
A FOLHA 1Sexta-Feira, 29 de Novembro de 2019

Prefeitura divulga atrações principais da 
Réveillon 2020 em Torres   pag 11

Torrescar reajusta para R$4,00 
tarifa dos ônibus em Torres  pag 6

A FOLHA
Prefeito de Dom Pedro de Alcântara participa de mobilização contra 
PEC que extingue municípios

Pag.

22

www.afolhatorres.com.br

Nº # 00698
29 de Novembro de 2019
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XII
R$ 3,00

APAE de Três Cachoeiras é campeã em 
festival nacional de artes cênicas pag 25

Com chegada do Papai Noel e grande público, aberta oficialmente
Programação de Natal de Torres

Pag 
30

Além de Papai Noel (foto) e bela decoração pela cidade, programação conta com 
shows - como do grupo 'Os Fagundes', que se apresentam neste sábado (30)

Pag.
28

Atletas torrenses fazem pódio 
em evento realizado pelo Comitê 

Olímpico do Brasil

Movimento grevista paralisa 
escolas e serviços estaduais 

também em Torres

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004

Pag.
8



2 A FOLHASexta-Feira, 29 de NovembrO de 2019

O ano de 2019 parece que está fadado a 
ficar marcado como o 1848 do século XXI. 
Multidões enfurecidas mundo afora.  Naquela 
época, primórdios da modernidade industrial 
no Ocidente, diversas capitais europeias foram 
varridas por sangrentas insurreições popula-
res. Em Paris a agitação regurgitaria em 1871 
quando a cidade foi engolfada pelas “comu-
nas”. Teve como consequência as profundas 
mudanças na arquitetura urbana da cidade, 
com o advento das avenidas amplas e retas 
de M. Haussman.  O que ocorria? Multidões 
afluíam do campo para as cidades, todas com 
estruturas ainda medievais,  e lá se moíam , 
homens, mulheres e crianças,  em engenhocas 
industriais em turnos de até 12/14 horas, sem 
qualquer proteção social. Ruas infectas em 
bairros barrentos e fedorentos povoados por 
milhares de miseráveis, como o Beco do Gim, 
em Londres, cercados por bêbados, mulheres 
decaídas e meninos abandonados davam o 
cenário da Europa em meados do século XIX. 
Num dado momento explodiram. E acabaram 
abrindo espaço para a emergência de uma só-
lida consciência crítica contra tudo aquilo. Não 
por acaso o famoso “Manifesto Comunista”, 
de Karl Mark, viria a público justamente neste 
ano, abrindo caminho para insurreições ainda 
mais radicais.  Anarquistas, jacobinos, socialis-

tas utópicos, liberais reformistas e, doravante, 
marxistas, disputavam a liderança dos movi-
mentos populares que acabariam se transfor-
mando em Partidos Políticos, como os Partidos 
Social Democratas, o da Alemanha, ainda so-
brevivente desta era, organizações de solida-
riedade, que desembocariam nos Sindicatos 
de Trabalhadores   outras instituições de apoio 
aos trabalhadores. Mas não os continham em 
seu desespero, às vezes os acompanhavam na 
expectativa de influenciá-los. A Europa, entre-
tanto, paria, pela violência, o rumo de profun-
das mudanças, não sem antes mergulhar na 
I Guerra Mundial, em cujo rastro emerge a 
Revolução Bolchevique na Rússia , em 1917. 
Depois disso, a lição: O Estado deveria regula-
mentar as relações Capital/Trabalho, oferecer 
garantias sociais e caminhar, com o concurso 
da Sociedade Civil organizada para a gestão 
dos conflitos. Estava selado o caminho para a 
Sociedade do Bem Estar, afinal conquistada no 
século XX. A democracia consagrada.

Nos dias que correm, a industrialização já 
se consumou diante da Revolução 4.0 em es-
cala global e que já aponta para  Era de Ges-
tão do Big Data, imbricada em vigorosa trama 
financeira que se constitui na maior fonte de 
enriquecimento, aliás fortemente concentra-
do em certos países e privilegiados segmen-

tos sociais. Nesse 
contexto, “sobra” 
gente por todos 
os lados, tanto em 
países do centro, 
como os “Corin-
gas” do recente fil-
me em cartaz com 
este nome, incapa-
zes de acompanhar 
os requerimentos 
das sociedades tec-
nológicas,  como 
nas multidões 
aglomerados nas 
megalópoles dos 
países menos de-
senvolvidos, estes 
depauperados, ain-
da mais, pelas exigências sociais sobre  Esta-
dos debilitados, quando não sujeitos às formas 
predatórias do neocolonialismo sustentado 
por grupos armados, como na África Central.

Sobre este pano de fundo, por si mesmo iné-
dito e complexo, novas formas de comunicação 
de massa condenam a democracia.. Não mais 
o Mass Mídia, ainda impessoal, embora dire-
cionado, com alguma sobrevivência do jorna-
lismo investigativo, mas a INTERNET, com forte 
controle dos manipuladores das Redes Sociais 
sobre a opinião pública. Um documentário, 
“Democracia Vigiada”, na NETFLIX, e um vídeo 
de uma destacada jornalista britânica, Carole 
Jane Cadwalladr , do The Observer ,  eviden-
ciam o  escândalo do  Facebook e Consultora 
Cambridge Analytic no Plebiscito do BREXIT. A 
Grã Bretanha se exclui da União Europeia sem 
um debate profundo e esclarecedor do que 
estava em jogo. Isso demonstra a falência dos 
processos eleitorais contemporâneos, mer-

cê de seletiva composição de algoritmos nas 
Redes que acabam sujeitando  a cidadania  à 
modelagem de “fakenews”, tão esdrúxulos 
quanto convincentes.  À insuficiência de infor-
mações adequadas sobre a realidade por parte 
de vastas camadas populacionais, distantes de 
um processo educacional  apropriado ao de-
senvolvimento da consciência crítica, soma-se 
agora a disseminação da pós-verdade dissemi-
nada até por Líderes que preferem se comuni-
car com seus nichos eleitorais por sumária via 
eletrônica. Um horror! Verdadeiro corredor da 
morte do conceito de livre arbítrio sob os aus-
pícios da liberdade. Aqui sim, o fim da História, 
pelo retrocesso à sua ante-sala primordial: A 
caverna, agora eletrônica...

Em meados do século XIX, um romance rus-
so, de um certo Tchernchevski, sob o título de 
“O que fazer”, em meio à confusão reinante 
das Revoluções de 1848, fez época e influen-
ciou as gerações que se seguiram num curso 
de intolerância. E nós...? Que faremos...?

OPINIÃO

O QUE FAZER?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm

Chile é um dos países marcados por revoltas populares em 2019 
(FOTO: Reprodução/ AFP)
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Prefeitura torrense entrega oficialmente 
a obra sob a Elevada da Vila São João

Paula Borowsky

Espaço já vinha sendo utilizado. Mas no ato, prefeito destacou ainda seu desejo de que a comunidade se aproprie desse local - para que 
se torne um grande espaço de lazer

Psicólogo

AGORA É LEI: dependentes de mulheres vítima de violência 
terão prioridade em matriculas na rede municipal de Torres

AGORA É LEI: dependentes de mulheres vítima de violência terão prioridade em matriculas na rede municipal de Torres

Por Prefeitura de Torres 

Já sendo bem aproveitada por 
moradores, foi entregue oficialmente 
nesta segunda-feira, 25 de novembro, 
a obra sob a Elevada da Vila São João, 
uma antiga demanda da comunidade. 

O local recebeu a pavimentação em 
PAVS, nos contornos internos adja-
centes às calhas de drenagem exis-
tentes, foram feitos acessos internos 
e pista exclusiva para táxis.

O prefeito Carlos Souza, acompa-
nhado da primeira-dama Susi Sou-

za, junto com o vice-prefeito, Fábio 
Amoretti, e a secretária municipal do 
Trabalho, Indústria e Comércio Adria-
ni Amoretti, caminharam por toda a 
área, destacando a importância da 
obra para a Vila São João. O prefeito 
destacou ainda seu desejo de que a 
comunidade se aproprie desse local 
para que se torne um grande espaço 
de lazer.

Várias obras já realizadas na comu-
nidade foram citadas pelo prefeito, 
como muitas melhorias produzidas 
pela Secretarias, entre elas de Obras 
e Serviços Públicos drenagem, substi-
tuição de cano e iluminação pública.
Na área da Educação, 76 novas vagas 
na EMEI São Francisco, a qualificação 
da alimentação escolar e as forma-
ções continuadas. E na Saúde, melho-
rias e reforma na infraestrutura dos 

postos de saúde Alberto João Miguel 
e Padre Luiz Benini.

Estiveram presentes no ato, se-
cretários municipais, o presidente da 
Câmara Municipal, Carlos Jacques, 
vereadores Fábio da Rosa, Rogério 

Evaldt Jacob, Valdemar Bresolin, o 
Padre Ozéias, e o presidente da Asso-
ciação de Moradores do bairro Dilson 
Boaventura e demais lideranças da 
comunidade.

Na sessão da Câmara dos Vereado-
res de Torres, realizada na segunda-
-feira, dia 25 de novembro, foi apro-
vado por Unanimidade o Projeto de 
Lei 62/2019, de autoria do vereador 
Gimi Vidal (MDB). O projeto garante 
prioridade na matrícula, nas escolas de 

Educação Infantil mais próxima a sua 
residência, aos dependentes de mu-
lheres vítima de violência doméstica e 
familiar.

Se o aluno (criança) estiver em ou-
tra escola, ele poderá ser transferido, 
se a nova escola estiver mais próxima à 

residência da mãe agredida (e esta for 
a vontade da mesma). E os dados das 
pessoas que utilizarem este benefício 
deverão ser mantidos em sigilo pelos 
servidores públicos envolvidos, para 
não expor ainda mais as pessoas vio-
lentadas e familiares. 

 Apoio a Lei Maria da Penha
Na justificativa do projeto, o 

vereador Gimi cita a “Lei Maria da 
Penha” como um marco no com-
bate à violência contra a mulher. 
E a lei municipal quer, conforme 
o autor, sugerir aperfeiçoamentos 
na legislação, a fim de mantê-las 
com a eficácia já alcançada, mas 

dando mais um instrumento mu-
nicipal ao garantir a prioridade de 
vaga na rede de educação. Con-
forme o texto da justificativa, isto 
evitaria "que as crianças deixem 
de ter acesso à educação bem 
como convívio escolar” justamen-
te no momento de crise causada 

pela violência.
O vereador pediu para o proje-

to entrar em pauta pela proximi-
dade da data de conscientização 
para o combate a violência do-
méstica no Brasil, neste final de 
novembro. A lei já existe em nível 
nacional, mas só dando compe-

tência para que juízes consigam 
gerar esta prioridade, por força de 
sentença. Agora em Torres a lei dá 

este direito para a cidadania (sen-
do que só falta o prefeito Carlos 
Souza promulgar).  

Encaminhado projeto para regulamentar a realização de 
Concurso Público junto a Câmara de Torres

A iniciativa do Projeto de Lei vem da Mesa Diretora da Câmara do Legislativo

Na sessão da Câmara dos Verea-
dores de Torres realizada na segun-
da-feira (dia 25 de novembro), en-
trou em tramitação o Projeto de Lei 

70/2019, que institui o Regulamento 
Geral de Concurso Público para Provi-
mento dos Cargos Efetivos do Quadro 
de Pessoal da Câmara Municipal de 

Torres. A iniciativa do Projeto de Lei 
(PL) vem da Mesa Diretora da Câmara 
deste exercício (2019), presidida pelo 
vereador Carlos Jacques.  

Conforme o texto que justifica o 
PL, a Casa Legislativa quer introduzir 
o Concurso para acesso de servidores 
na Câmara - por conta dos autores 
acharem que se trata da forma mais 
democrática de contratação de pes-
soal no serviço público (apesar de 
não existente na Câmara torrense, 
ainda). 

 Para os autores do PL, "o con-
curso público presta-se à garantia de 
eficiência e moralização no processo 

de ingresso de pessoal no serviço 
público, que esse instrumento é mo-
ralizador, em essência, pelo fato de 
ser público. Mas, mais que isso, por 
garantir igualdade relativa de acesso 
aos cargos e empregos para aqueles 
que atendam aos requisitos estabele-
cidos em lei para seu provimento, o 
que contribui significativamente para 
a escolha do profissional mais apto 
dentre aqueles disponíveis no merca-
do de trabalho, segundo os critérios 
de seleção definidos".

A justificativa do PL encerra afir-
mando ser necessário que "a Câma-
ra defenda o imediato resgate da 

credibilidade da população com o 
processo de realização do concurso 
público". E afirma que é desta forma 
que irá ser mais valorizado o recruta-
mento e os cargos, "dando a garantia 
ao cidadão das condições de impes-
soalidade, igualdade, moralidade e 
legalidade".

A lei não garante nem projeta con-
cursos na Câmara de Torres, somente 
regulamenta os certames que vierem 
por demandas futuras. E a mesma 
lei ainda deve passar por mais duas 
sessões da Câmara para ira votação, 
o que pode acontecer ainda em de-
zembro. 
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Barco em tamanho real colocado na Lagoa do Violão é um dos vários temas da decoração  natalina 
nas ruas de Torres

TORRES

Decoração de Natal de Torres é elogiada até por 
vereadores de oposição em sessão da Câmara 

Na última sessão da Câ-
mara Municipal, realizada na 
segunda-feira, dia 25 de no-
vembro, a decoração de Natal 
da cidade de Torres foi pauta 
de alguns pronunciamentos. 
Fez parte por receber elogios 
nos discursos dos vereadores. 
E elogios que não vieram da 
Base Aliada do governo Carlos 
Soza (Progressistas, Rede, PT 
e PTB), mas sim vieram de ve-
readores da teórica oposição. 

O vereador Dê Goulart 
(PDT) elogiou e comemorou 
ao mesmo tempo. Em seu 
espaço na tribuna o verea-
dor disse que há alguns anos 
as pessoas tinham de sair da 

cidade para ver a decoração 
em cidades próximas que in-
vestiam mais nos temas na-
talinos (Como Praia Grande – 
em SC). E que neste ano não 
precisariam isso - e dizem que 
estão felizes em ter em Torres 
uma decoração boa para con-
sumo local das famílias.

O vereador Gimi (MDB) 
também elogiou a decoração, 
principalmente pela quali-
dade, a qual conceituou de 
muito bom gosto. Ele come-
morou também o barco ilu-
minado, montado na Lagoa 
do Violão, um dos destaques 
da decoração natalina deste 
ano.  

Torrescar reajusta para R$4,00 tarifa dos ônibus em Torres

A partir do dia 2 de de-
zembro, começa a vigorar 
a nova tarifa de ônibus da 
empresa Torrescar - respon-
sável pelos ônibus de trans-
porte coletivo em Torres. 
A tarifa que não é reajus-
tada há mais de dois anos, 
passará de R$ 3,50 para R$ 
4,00. O último reajuste nas 
passagens foi em agosto de 
2017 quando o valor passou 
de R$ 2,90 para R$3,50.

Conforme a Prefeitura 
de Torres, para se chegar a 
esse ajuste de tarifa, a em-
presa submeteu a correção 
do valor a Comissão dos 
Transportes Coletivos do 
Município, que entendeu 
que a empresa tinha direito 
ao reajuste, tendo em vista 
que o contrato prevê rea-

justes de 12 em 12 meses, 
e há cerca de 26 meses o 
reajuste não era concedido.

"Esse aumento no va-
lor das passagens não se 
deu anteriormente tendo 
em vista a sensibilidade do 
Governo Municipal quanto 
à grave crise financeira a 
qual atravessou o país. No 

entanto, agora, ele se faz 
necessário, para repor as 
perdas dos últimos anos, 
em função do aumento do 
preço do combustível, re-
ajuste salariais dos funcio-
nários da empresa dentre 
outros custos", ressalta a 
Comunicação da Prefeitura 
de Torres.

Nova tarifa para uso dos ônibus de transporte coletivo começam a vigorar dia 02 de dezembro

DEZEMBRO VERMELHO: Prefeitura de Torres 
tem ações especiais no mês de prevenção da AIDS

Nos dias 02 e 04 de de-
zembro, o SAE estará rea-
lizando testes rápidos para 
HIV, Hepatites B e C e Sífilis 
em horário estendido, das 
08h as 11h e das 13h as 
20h. Para realizar os testes, 
basta comparecer ao setor, 
que fica anexo ao posto de 
Saúde Central, portando 
documento pessoal e car-
tão SUS. O resultado fica 
pronto em 15 minutos.

Dezembro foi escolhido 
como o mês de conscien-
tização, combate e preven-
ção da AIDS desde 1987, 
ano em que a Assembleia 
Mundial da Saúde e a Orga-
nização das Nações Unidas 

(ONU) elegeram o dia pri-
meiro de dezembro como 
o Dia Internacional da Luta 
Contra a AIDS.

Casos de Aids voltaram 
a aumentar nos últimos 
anos

O vírus HIV, causador da 
AIDS, compromete o siste-
ma imunológico. Sua trans-
missão acontece através de 
relação sexual desprote-
gida, contato com sangue 
ou com agulhas contami-
nadas, e ainda da mãe para 
o bebê durante a gestação 
ou amamentação. O uso 
de preservativo nas rela-

ções sexuais é o principal 
método de prevenção para 
reduzir os casos de trans-
missão.

Nos últimos anos, os 
casos de AIDS voltaram a 
aumentar, o que reforça a 
importância da conscien-
tização e prevenção desta 
doença, uma vez que ela 
não possui cura. O trata-
mento é realizado através 
de medicamentos e moni-
toramento constante, que 
devem ser somados a um 
estilo de vida saudável. O 
diagnóstico e início preco-
ce do tratamento elevam 
as chances de uma vida 
normal.
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TORRES

Torneio de Ginástica Rítmica entre 
escolas foi realizado em Torres

No domingo, dia 24 de novembro, 
foi realizado em Torres, nas depen-
dências da Escola Zona Sul, o 4º Tor-
neio Torrense de Ginástica Rítmica 
Escolar. Quatro escolas municipais 
de Torres foram participantes do tor-
neio: Alcino, Zona sul, Ferreira Porto 
e Mampituba.

A equipe de arbitragem foi forma-
da por Bruno Paranhos e Alessandra 
Lopes (da Acetegr) de Eldorado do 
Sul e por Isabele Crepaldi, de Torres. 
A integração entre os estudantes, 
em um ambiente onde a beleza da 
dança se junta com a dinâmica do es-
porte, foram o destaque do evento.

Os resultados do torneio  foram os 
seguintes: 

Categoria Mãos Livres - 1º Lugar 
masculino: Lucas Pereira; 2º Lugar: 
Jeremias Oliveira.

Categoria Pré Mirim - 1º Lugar: 
Cecília Dahmer (Todos da Escola 
Zona Sul)

Categoria Mirim - 1º Lugar na 
Raissa Costa (Zona Sul); 2º Lugar: 
Gabriele Siqueira e Victoria Campos 
(Zona Sul); 3º Lugar Lunna Lacerda 

(Alcino).
Categoria Pré- Infantil - 1º Lugar: 

Maria Eduarda Cardoso; 2º Lugar: 
Victoria Campos e Hemili Pereira 
(todas da Zona Sul); 3º Lugar Ketelin 
Bueno (Alcino).

Categoria Infantil - 1º Lugar: Luísa 
Tramontes; 2º Lugar Francine Coe-

lho; 3º Lugar: Laisa Sala (Alcino).
Categoria Juvenil - 1º lugar: Iorra-

ne Ramalho (Zona Sul)
Categoria Adulto Veterano - 1º 

Lugar: Ingrid Barcellos (Ildo Mene-
gheti); 2º Lugar: Stefani Hendler (Jor-
ge Lacerda).

Categoria única com aparelho - 1º 

Lugar: Lucas Pereira; 2º Lugar: Luiza 
Tramontes; 3º Lugar Ingrid Barcellos. 

Ginasta revelação: Luiza Borba
Melhor torcida: Raissa Costa
Melhor pontuação no torneio: 

Raissa Costa
Escola com maior número de par-

ticipantes: Zona Sul
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Movimento grevista paralisa escolas e 
serviços estaduais também em Torres 

Professor foi participar de Tribuna Popular da Câmara Municipal para compartilhar publicamente sobre movimento na cidade

Por Fausto Júnior

Centenas de servidores públicos, in-
tegrantes de diversas carreiras estadu-
ais, lotaram o salão de eventos do Ho-
tel Everest, no centro de Porto Alegre, 
em uma assembleia convocada para 
organizar a greve iniciada na última 
terça-feira (26). A greve é contra o atra-
so, parcelamento de salários e retirada 
de direitos pelo governo Eduardo Leite 
(PSDB). 

Movimentos nas ruas, principalmen-
te dos professores e Cpers Sindicato 
(vinculado aos trabalhadores da edu-
cação) se espalharam pela capital e por 
alguns municípios do interior gaúcho. 

Houve até certa violência quando li-
deres de manifestações, defronte ao 
Palácio Piratini (ainda na terça-feira) in-
vadiram o prédio e levaram seguidores 
de carona, o que gerou nota de repúdio 
do governo Leite publicada nas redes 
sociais.

“Estamos reivindicando um direito 
básico, que é receber o nosso salário. 
Nós já perdemos tudo, então nada irá 
nos intimidar neste momento”, disse 
um líder manifestante, para a impren-
sa. 

 Alguns serviços do Estado serão 
impactados conforme alertam os ma-
nifestantes. Dentre eles, os da fiscali-
zação animal (causado pela greve dos 

fiscais estaduais agropecuários). Serão 
impactados os abates nos frigoríficos, o 
lançamento e o controle dos dados da 

vacinação contra febre aftosa e a fisca-
lização da deriva do agrotóxico 2,4 D, 
por exemplo. 

Às 11 horas da manhã de quinta feira (28/11) a Escola Jorge Lacerda fechada - em 
greve total anunciada para se encerrar somente dia 6 de dezembro 

 

 

EDITAL DE ÚNICO LEILÃO EXTRAJUDICIAL COM DUAS CHAMADAS 

VALDINEI SILVEIRA, Leiloeiro Público Oficial matrícula nº 202/2004, autorizado pela 
associação dos adquirentes das unidades autônomas do edifício em construção Condomínio 
Residencial Delville, de conformidade com a Lei 4.591/64, promoverá a venda em leilão, das 
frações ideais do terreno da incorporação registrada no Ofício de Registro de Torres/RS na 
matrícula 7.718, Registro 02, sendo estas:  

A. A Fração ideal de 0,0082 do terreno que corresponderá ao apartamento 1201, 
devidamente acompanhado da fração ideal de 0,0007 que corresponderá ao 
estacionamento 42, lance mínimo de R$ 10.027,59;  

B. A Fração ideal de 0,0082 que corresponderá ao apartamento 1401 devidamente 
acompanhado da fração ideal de 0,0008 que corresponderá ao estacionamento 13, lance 
mínimo de R$ 5.261,62;  

C. A Fração ideal de 0,0078 que corresponderá ao apartamento 1203 devidamente 
acompanhado da fração ideal de 0,0007 que corresponderá ao estacionamento 05 e a 
fração ideal de 0,0007 correspondente ao estacionamento 06, lance mínimo de R$ 
10.112,38; 

D. A Fração ideal de 0,0078 que corresponderá ao apartamento 1303 devidamente 
acompanhado da fração ideal de 0,0007 que corresponderá ao estacionamento 33, lance 
mínimo de R$ 7.378,20;  

E. A Fração ideal de 0,0060 que corresponderá ao apartamento 1502 devidamente 
acompanhado da fração ideal de 0,0007 que corresponderá ao estacionamento 43, lance 
mínimo de R$ 7.365,90. 

Data do Leilão: 18 de dezembro de 2019 a partir das 14:00 horas 

Modalidade dos leilões: Presenciais e On Line 

Local dos leilões: O leilão presencial será realizado na Rua Júlio de Castilhos, 283, Torres/RS, e 
simultaneamente com a rede mundial de computadores através do site: www.vsleiloes.com 

Advertências Especiais: Os bens serão alienados em um único leilão, na forma presencial 
concomitantemente com a participação pela rede mundial de computadores, www.vsleiloes.com. 
Interessados em arrematar on-line, deverão fazer prévio cadastro, conforme orientações no site, e serão 
aceitos, na primeira chamada, lances a partir do valor da avaliação, não havendo interessados, os bens 
serão vendidos em segunda chamada, com lances a partir do valor da avaliação. A comissão do Leiloeiro 
será de 10% (dez por cento) sobre o valor da arrematação. O adquirente das frações sub-rogar-se-á no lugar 
do condômino inadimplente nas obrigações relacionadas às cotas mensais e reforços de custeio ao término 
do prédio. E, para que chegue ao conhecimento de todos os interessados, é passado o presente edital, que 
será publicado no site do leiloeiro: www.vsleiloes.com, bem como na forma da Lei. Mais informações com 
o Leiloeiro Oficial pelo fone (51) 98425 2000 /99602 2001 ou na Rua Júlio de Castilhos, 283, centro – 
Torres/RS. E-mail: contato@vsleiloes.com e no site: www.vsleiloes.com. Torres, 20 de novembro de 2019.

         VALDINEI SILVEIRA  
        Leiloeiro Público Oficial 

Escolas em Torres também aderem a greve 
As escolas estaduais em Torres estão 

em greve parcial. O IEE Marcílio Dias, 
por exemplo, publicou em sua página do 
Facebook na terça-feira (26) os horários 
e turmas que teriam e que não teriam 
aula, para que alunos não chegassem à 
escola e tivessem que voltar. Já a Escola 
Jorge Lacerda comunica que estará no 
movimento grevista até o dia 6 de de-
zembro, com paralisação total (conforme 
publicado na página da escola no mesmo 
Facebook). Também aderiram integral-
mente a greve as escolas estaduais José 
Quartiero e Marechal Deodoro (na Vila 
São João)

O professor Paulo Cezar Goulart de 
Quadros, da Escola Estadual de Ensino 
Fundamental José Quartieiro, esteve 
participando da tribuna na sessão da Câ-
mara Municipal, realizada na segunda-

-feira, dia 25 de novembro. Ele foi à Casa 
Legislativa em nome dos professores es-
taduais, quando muitos deles se faziam 
presente no plenário da Câmara durante 
a sessão.  O representante criticou o go-
verno de Eduardo Leite (e o ex-Governo 
Sartori), afirmando que o governo atu-
al foi eleito dizendo que iria melhorar a 
relação com os professores (incluindo a 
diminuição ou cancelamento do parce-
lamento dos salários), mas que acabou 
ficando pior que o governo anterior. 

Paulo Cezar agradeceu a nota de re-
púdio feita pela Câmara de Torres contra 
o pacote, disse que o prefeito de Torres, 
Carlos Souza,  também estaria apoiando 
o movimento dos professores e prome-
teu pressão junto aos deputados para 
que rejeitem (ou pelo menos modifi-
quem) o PL “de maldades” (conforme 
classificou o professor).   

Situação de outros serviços estaduais 
em Torres

A Inspetoria Veterinária sediada em 
Torres (responsável por várias cidades) 
comunicou publicamente que também 
estava em greve. Até esta quinta-feira (28) 
Polícia Militar e Civil estavam trabalhando 

normalmente. O trabalho no Posto Fis-
cal de Torres (Fiscalização de impostos) 
e seus correlatos espalhados pela região 
também estavam funcionando até quinta-
-feira pela manhã. 
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Fausto Araújo Santos Jr.

Muita gente DE TORRES está “recla-
mando” da escolha dos shows que ani-
marão o próximo Réveillon da cidade. 
Dizem de tudo: “muito fracos”, “ruins”, 
“desconhecidos” e até ironizam em al-
guns casos, afirmando que “preferem 
ficar assistindo o Netflix”. Opiniões são 
opiniões, mas como toda, tem gente que 
concorda e tem gente que discorda.

O que deveria ficar claro para os mo-
radores de Torres é que, em princípio, o 
Réveillon é um PRODUTO DE TURISMO, 
portanto construído para integrar uma 

programação de pessoas que querem 
PASSAR UNS DIAS na cidade, ou que pos-
suem imóveis de veraneio por aqui e pas-
sam parte dos meses de dezembro, janei-
ro e fevereiro morando neles (em férias 
ou fora delas). Pessoas que são oriundas 
de outras cidades, por isto são TURIS-
TAS. E junto com o mar, dos atrativos 
naturais, dos atrativos gastronômicos, 
eles também curtem o Réveillon, alguns 
participando ativamente das festividades 
que podemos chamar de “públicas”, pro-
movidas com sucesso anualmente pela 

Prefeitura de Torres já há quase 40 anos... 
enquanto outros não participam tanto. 

O produto de Turismo é feito para 
agradar o TURISTA. Portanto, não seria 
responsável os gestores da municipali-
dade priorizarem o GOSTO DOS MORA-
DORES FIXOS ao invés de decidirem em 
prol do que querem os Turistas. O evento 
do Ano Novo possui os fogos de artifício 
como tema central. O resto são ativida-
des que contribuem para que alguns 
turistas fiquem na beira da praia depois 
do show pirotécnico curtindo a noite, 

com amigos ou com as famílias... assim 
como há de se lembrar de que têm, tam-
bém, pessoas vão para outras atividades 
depois dos fogos e não lhes interessa o 
show da noite. 

Torrenses devem entender que é 
saudável participar das atividades do ré-
veillon juntos com os visitantes.  Mas de-
vem entender que o formato do evento 
não é feito para moradores, é feito prin-
cipalmente para turistas, turistas estes 
que sustentam o dia a dia das vidas da 
maioria da população local, quando con-

somem em hotéis, alugam apartamentos 
e casas, consomem em mercados, em 
lojas e geram emprego & renda para os 
torrenses, de forma direta ou indireta.

Os shows GRATUITOS em Torres não 
são escolhidos, em princípio, para agra-
dar moradores locais e de cidades vizi-
nhas, que, como moradores, vêm ver 
a apresentação e vão dormir em casa, 
em suas cidades que orbitam Torres. Os 
shows fazem parte dos ritos de recepção 
do DESTINO TURISTICO TORRES, a parte 
dos Turistas. 

OPINIÃO

TURISMO NÃO É BEM ESTAR SOCIAL

OPINIÃO

A decoração de Natal na cidade está um show. E 
esta, sim, pode ser considerada, ainda, uma ativida-
de para moradores de Torres e visitantes sistêmicos 
da cidade (moradores de outras cidades satélites), 
além de ser turística “embrionária”. A decoração 
inicia em novembro e vai até o Natal, período que 
ainda não é considerado de veraneio. E a prefeitura 
gasta nele recursos que poderia gastar no Turismo 
tradicional (Réveillon), mas gasta principalmente 

para levantar a autoestima dos moradores e fomen-
tar o movimento do comércio - pelo clima de cama-
radagem e sentimentos de humanismo que a data 
remete (com ou sem requintes religiosos). Além dis-
so, fomenta com força um NOVO evento ao Turismo. 

O Natal de Torres é uma atividade de BEM ESTAR 
SOCIAL da comunidade, de fomento a comprado-
res do comércio local de cidades vizinhas e pode se 
transformar com o tempo em mais um evento gran-

de e aberto local, como é atualmente o Balonismo 
e o Réveillon. 

A prefeitura gastou R$ 250 mil para decorar e rea-
lizar os eventos natalinos em Torres, um investimento 
comunitário e de aposta num novo calendário turísti-
cos, mas de estímulo dos torrenses, sim. E este dinhei-
ro poderia ser utilizado para trazer um show nacional 
CARO na virada... mas seria um gasto que duraria uma 
hora e ponto final: Vupt!

Particularmente, acho que o investimento na de-
coração de Natal foi mais eficaz, já que os shows de 
virada não tem efetividade no fomento do objetivo 
do evento réveillon em Torres: a vinda de Turistas 
e veranistas no veraneio.  E o Natal pode crescer e 
emendar com o réveillon, abrindo mais um espaço 
para que os torrenses obtenham renda e emprego 
por conta dos já citados reflexos do Turismo, nossa 
vocação. 

TURISMO NÃO É BEM ESTAR SOCIAL II

Assisti na quarta-feira, na Ulbra, no Fórum de Turis-
mo de Torres, palestras ministradas por profissionais de 
alto calibre do trade gaúcho do setor.  As palestras do 
evento realizado pela Prefeitura de Torres e pelo Conse-
lho Municipal de Turismo falaram, em todas elas, da fal-
ta de planejamento dos gestores da cidade de Gramado 
e as ruis consequências atuais. 

A falta de água em picos de movimento, o engarra-
famentos engessados dentro da cidade, que chegam a 
fazer com que se demore 45 minutos para percorrer 
dois quilômetros, engarrafamentos e outros incômodos 

nas estradas dos acessos da cidade, todos elas ainda 
simples (uma via) e etc... parece que são os ônus que os 
bônus do aumento exponencial do Turismo por lá cau-
saram. Ônus por falta de planejamento urbano dos an-
tigos gestores do sistema público de Gramado.  E agora?

Os palestrantes chagaram a falar que muita gen-
te que vai a Gramado sai de lá com tal má impressão 
destes problemas, que fica traumatizada e acaba não 
voltando pelo trauma: um processo que pode ser uma 
bola de neve no conceito negativo do Turismo local e 
que acende uma luz vermelha. 

Cabe a nós, torrenses, aprendendo com isto, voltar 
a pensar no nosso planejamento urbano para receber 
turistas. Temos que retomar os projetos da Entrada 
da Zona Sul (Estrada do Mar - que pode emendar com 
BR-101); Entrada Norte (até a Via São João pelo bairro 
Salinas) e alternativas. E isto deve constar no projeto do 
Plano Diretor como fomento ao crescimento sustentá-
vel. 

Rever processo de Mobilidade Urbana (mãos das 
vias, estacionamento, Sinaleiras em esquinas, rotató-
rias); rever limpeza nas praias (máquinas especiais); 

rever recolhimento de lixo em dias extremos e criar 
novas formas de recolher os resíduos dos moradores e 
turistas. São processos que devem ter atenção, além de 
sempre estar revendo a capacidade de abastecimento 
de água e de luz, e a URGENTE melhoria na captação e 
tratamento de esgoto sanitário. 

Não podemos correr o risco de deixar a cidade fedo-
renta por falta de planejamento. O Turista não volta se 
isto acontecer de forma aguda, causa da falta de pla-
nejamento. 

Olho no lance”!

Exemplos do turismo da cidade de Gramado para Torres?

No mesmo Fórum de Turismo de Tor-
res, os palestrantes apresentaram provas 
de que as teorias que valorizam a seg-
mentação de mercado já são científicas 
(acontecem na prática), mas também 
apresentaram casos de sucesso que uti-
lizam vantagens comparativas agressivas, 
que fazem com que haja divisão de consu-
midores também em destinos turísticos. 

O secretário de Turismo da prefeitura 
de Canela, Ângelo Sanches Thurler, por 
exemplo, citou um entre várias ações 
“vencedoras” que ele implementou no 
município para conquistar turistas para 
si, para que Canela não continuasse como 
uma espécie de segunda opção ao turis-
mo de Gramado (cidade vizinha). 

Como a cidade vizinha cobra ingresso 
para todos os acontecimentos ofereci-
dos para o turista, Canela passou a dizer 
de forma agressiva que OS EVENTOS NA 
CIDADE SÃO GRATUÍTOS. E levou muita 
gente para lá, gente que talvez queria 
ficar mais em Gramado, mas que não 
queria (ou não tinha) dinheiro para pagar 
pelas atividades do dia-a-dia, incluindo 
shows noturnos. Gol! 

Isto é chamada em Marketing, uma 
“Estratégia de Baixo custo” que conquista 
gente - por valorizar esta vantagem com-
parativa, assim outros valorizam pagar, 
mas acham que terão mais qualidade 
no serviço “comprado” do que recebido 
gratuitamente. Segmentação de mercado 

tem gente para os dois lados. E Canela 
aumentou seu movimento de forma SIG-
NIFICATIVA, quando Gramado deve ter fi-
cado mais com as pessoas que valorizam 
seu diferencial, mesmo que pagando para 
isto. 

 SEGMENTAÇÃO

   Secretário de Canela 
revolucionou na cidade
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Prefeitura divulga atrações principais da 
Réveillon 2020 em Torres

A Prefeitura de Torres já está 
preparando o Réveillon Torres 
2020. Serão shows e atrações 
na beira mar marcando a vira-
da de ano, bem como o show 
de fogos de artifício (um dos 
mais tradicionais e aguardados 
d sul do país) colorindo o céu 
da 'Mais Bela Praia Gaúcha'.

Conforme ressaltou a muni-
cipalidade, quem estará apre-
sentando o espetáculo será o 
Guri de Uruguaiana (Jair Kobe), 
que vai dar boas-vindas ao ano 
de 2020 com muito bom hu-
mor em seu show - uma mis-
tura comédia, teatro, música e 
performances de dança.

O Grupo do Bola -  que fez 

sucesso no Brasil após partici-
pação do concurso de bandas 
Super Star ( apresentado na TV 
Globo em 2014) - trará para o 
palco hits como 'Santinha do 
Pau Oco' e o sucesso 'Quebra 
no Meu Camarote'. A banda 
gaúcha de samba/pagode cha-
ma atenção do público com 
um samba que traz influências 
de vários outros gêneros musi-
cais.

Além disso, após serem bem 
recebidos no Réveillon 2019, 
os DJs Kampff e Frontier este 
retornando pelo segundo ano 
consecutivo também fazem 
parte dessa grande festa.

Em breve a Prefeitura de 

Torres confirmará outras atra-
ções locais que integrarão o 
Réveillon 2020 em Torres - bem 
como mais informações sobre 

o show de fogos de artifício e 
a estrutura do evento. Lem-
brando que o feriado, histori-
camente, é o momento maior 

do turismo torrense (quando a 
população sazonal costuma su-
perar em 10 vezes a população 
normal da cidade)

Secretário do Turismo comenta sobre atrações

Nas redes sociais, o anúncio 
das atrações para o Réveillon 
2020 em Torres recebeu mui-
tas críticas - em especial pela 
pouca expressão das atrações 
em relação àquela que é con-
siderado a maior festa de Ano 
Novo do Rio Grande do Sul. 
Em anos passados, atrações 
de mais renome popular - 
como Armandinho, Detonau-
tas, 

Ante este fato, o Secretário 
de Tursimo de Torres, Fernan-
do Nery, emitiu uma nota ex-
planando, com seu ponto de 
vista, o porque da escolha por 
'shows mais em conta' para o 

Réveillon 2020.

"Entendo o desgosto dos 
que pensam que talvez devês-
semos continuar na lógica de 
realizar apenas dois grandes 
eventos por ano (Balonismo 
e Reveillon) em Torres, mas 
talvez seguir a mesma receita 
de sempre e esperar que Tor-
res mude seja de certa forma 
até "inocência". Acredito que 
entregar mais eventos e que-
brar a sazonalidade de deter-
minadas datas seja o ideal 
para tornar Torres numa ci-
dade verdadeiramente turís-
tica. Pensem... ganhamos um 

Natal maravilhoso - com exa-
tamente o mesmo custo de 
uma atração Nacional para 
Réveillon.

É preciso fazer gestão do 
dinheiro público para atrair 
mais turistas e mais dinheiro 
para a cidade. Para que só 
assim, a médio e longo prazo 
consigamos efetivamente ter 
grandes eventos o ano intei-
ro.

Me desculpem os que pen-
sam o contrário, eu respeito a 
opinião de cada um de vocês, 
mas quando vocês imagina-
ram colocar um mar de gente 
em um domingo de novem-

bro (sem feriado) em pleno 
centro de Torres? Famílias e 
crianças felizes com a chega-
da do Papai Noel. Isso só foi 
possível porque foi decidido 
fazer gestão, e não gastar to-
das as fichas em uma única 
jogada (no caso, o Réveillon). 
Respeito opiniões contrárias, 
e convido quem pensa dife-
rente de mim a exercitar o ra-
ciocino e entender que uma 
cidade como Torres deve for-
talecer novos eventos, novas 
iniciativas, que tragam vida 
para a cidade em novas datas 
e que tragam turistas o ano 
inteiro. Garanto que, se Ivete 

Sangalo fosse contratada por 
R$ 500 mil para o Réveillon 
de Torres, muitos estariam 
criticando também (como cri-
ticam a pouca expressão das 
atrações anunciadas).

Teremos um grande Ré-
veillon com a maior queima 
de fogos do Rio Grande do 
sul (que é a grande marca 
do nosso reveillon). Estamos 
tendo um excelente Natal e 
teremos um balonismo nos 
mesmos padrões apresenta-
dos nos últimos anos. E talvez 
muitas novidades no verão 
2020, com novos eventos sen-
do criados".

Programação de dezembro do Cineclube 
Torres destaca o 'Cinema no Cinema'

 Um clássico da cinematogra-
fia francesa abre o ciclo “O Ci-
nema no Cinema” do Cineclube 
Torres. O ciclo terá filmes que 
retratam de forma ficcional o 
mundo da produção audiovisual, 
todos de diferentes países e pro-
duzidos em várias décadas, ide-
ais para formar como um esboço 
de um afresco do mundo da pro-
dução artística da dita 7ª Arte.

 “A Noite Americana” mostra 
os percalços nos bastidores de 
uma filmagem de uma obra ci-
nematográfica por parte de um 
diretor, Ferrand, interpretado 
pelo próprio Truffaut, que tem 
que lidar não só com as dificul-
dades na produção das cenas, 
mas também com amores e 
dissídios do elenco de atores e 
atrizes, que acabam trazendo 

para o set um amplo leque de 
sentimentos e problemas pesso-
ais, difíceis de gerenciar.O filme, 
do mestre François Truffaut, em 
1974 foi indicado nas categorias 
de melhor filme estrangeiro e 
melhor atriz coadjuvante (a ita-
liana Valentina Cortese) ao Glo-
bo de Ouro e ganhou no mesmo 
ano o Oscar de Melhor Filme 
Estrangeiro. A obra assinalou o 

termino do sodalício artístico e 
da amizade entre Truffaut e Je-
an-Luc Godard, que criticou de 
forma veemente o afastamento 
do amigo da arte engajada poli-
ticamente e a adoção na obra de 
“roteiros burgueses”.

A programação do mês será 
completada no dia 9/12 pelo 
filme do americano David Lyn-
ch “Cidade dos Sonhos” (2001), 

aclamado melhor filme do sé-
culo XXI pela BBC; o brasileiro 
“Sal de Prata” (2005) do gaúcho 
Carlos Gerbase no dia 16/12; e 
por fim o icônico “O Estado das 
Coisas” (1982) do alemão Wim 
Wenders no dia 23/12, logo an-
tes do Natal. Todos filmes com 
referências metalinguísticas ao 
mundo da produção cinemato-
gráfica.

Indefinição quanto ao espaço futuro para o Cineclube
As sessões, com entrada fran-

ca, são sempre nas segundas-
-feiras, às 20h, no Auditório José 
António Picoral, 171 -  na Casa 
da Terra (antigo Centro Munici-
pal de Cultura de Torres).

"Será também provavelmen-
te a última programação mensal 
do Cineclube Torres no Auditó-
rio da Casa da Terra (José Antô-
nio Picoral, 171) que foi quase 
sempre utilizado pela Associa-

ção, já desde a sua fundação 
em agosto de 2011, de forma 
preferencial, embora de forma 
intermitente pelas lacunas da 
sua disponibilidade como espa-
ço público. Por enquanto não 

existem informações quanto a 
disponibilidade de alternativas 
públicas municipais, não só para 
a projeção audiovisual como 
também para outras artes, que 
mais dependem de um palco e 

uma plateia", ressalta Tommaso 
Mottironi, do Cineclube Torres. 
O espaço - atualmente locado 
pela prefeitura de Torres, deverá 
ser entregue aos proprietários 
(SAPT Torres).
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A Emater/RS-Ascar promoveu, 
com a Colônia de Pescadores 
Z-7 de Torres, uma reunião para 
entrega do primeiro lote de pro-
tetores solares aos pescadores 
artesanais, habilitados no Pro-
grama Estadual de Saúde, para 
receber gratuitamente os mes-
mos. A entrega ocorreu na últi-
ma sexta-feira (22/11), na sede 
da Colônia, para 16 profissionais 
da pesca em situação de risco às 
doenças associadas ao exercício 

de atividades laborais com expo-
sição à radiação solar.

Esta é uma das ações da assis-
tência técnica e extensão rural 
social junto aos pescadores, para 
a garantia de direitos e sua pro-
teção durante a prática do traba-
lho, pois o repasse de protetores 
é assegurado pela portaria esta-
dual nº 304/2014.

Para ter direito aos protetores, 
os pescadores preencheram uma 
ficha de inscrição junto a sua en-

tidade representativa e esta foi 
encaminhada à Farmácia Espe-
cial do município. Cada pescador 
terá direito a quatro protetores 
solares por ano e receberá um 
por vez, mediante a apresenta-
ção da ficha de requisição. Os do-
cumentos necessários ao acesso 
são cópias do cartão nacional do 
SUS, da carteira de identidade, 
comprovante de residência e car-
teira da pesca. Uma vez cadas-
trado, não precisa renovar esta 
requisição anualmente.

Na mesma reunião, em que 
ocorreu a entrega de proteto-
res, a extensionista rural social 
da Emater/RS-Ascar, Sônia Cruz, 
aproveitou para divulgar e verifi-
car se havia interesse dos presen-
tes em fazer um curso de artesa-
nato em escamas de peixe.

O curso está sendo oferecido 
pela Instituição que busca ofe-

recer aos pescadores uma alter-
nativa de resgate de um hábito 
antigo e para a geração de renda 
extra, uma vez que existe um es-
paço para venda destes produtos 
mensalmente junto à Feira Muni-
cipal da Agricultura Familiar.

O curso será ministrado pela 
artesã, Vera Santos, que foi ca-

pacitada pela Emater/RS-Ascar, 
há alguns anos, e é conhecida 
no município pela qualidade das 
peças artesanais feitas com esca-
mas de peixe.

*Com Assessoria de Imprensa 
da Emater/RS-Ascar - Jornalista 
Carine Massierer

TORRES - Nesta quarta-feira, 
27 de novembro, um novo lote de 
sementes destinadas a doação foi 
entregue no escritório municipal 
da Emater. Essas sementes serão 
recebidas, durante o próximo mês, 
por aproximadamente 60 famílias 
beneficiárias do Programa Semen-
tes Banrisul - programa social da 
instituição em parceria com a Pre-
feitura de Torres e a Emater.

Entre as vinte e sete variedades 
constam sementes de diferentes 
tipos de abóboras, alfaces, ce-
bolas, cenouras, couves, melan-
cias, morangas, repolhos, rúculas, 
tomates, entre outras. Não há 
custo para os beneficiados, Pre-
feitura e Emater. "São sementes 

difíceis de achar no mercado, e 
têm importante papel no estímu-
lo à agricultura sustentável. Serão 
contempladas 25 famílias de agri-
cultores familiares, 25 de famílias 
indígenas e 11 famílias do Clube 
de Mães da Itapeva Sul", destaca a 
organização do Programa. 

O Programa Sementes Banrisul, 
criado em 2008, tem por objetivo 
orientar estilos de agricultura de 
base ecológica e estratégias de de-
senvolvimento rural sustentável.  
A agrônoma Elisa Braga Saraiva, 
da Emater, coordenadora técni-
ca do Programa, está há quatro 
anos à frente do projeto e esta é 
a quarta entrega de sementes em 

Torres. A iniciativa conta com o 
apoio de várias instituições, além 
da Emater, Banrisul, Prefeitura de 
Torres e Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais. As instituições preten-
dem com este projeto, fortalecer 
a produção orgânica e o processo 
de transição agroecológica dos 
agricultores familiares, indígenas e 
Clube de mães e ainda incentivar 
novos adeptos que já demonstram 
interesse pelo tema.

As sementes foram entregues 
pelas funcionárias do Banrisul Ân-
gela Bereta, responsável pelo rural 
e Marieli Denardi supervisora re-
gional do rural. Estavam presentes 
na entrega: Elisa Braga Saraiva, en-

genheira agrônoma da Emater e 
Sonia Regina da Cruz, Extensionis-
ta de bem-estar social da Emater, 

Henrique Monteiro e Carina Mag-
nus, representando a Secretaria 
Municipal de Agricultura.

ê

TORRES

Sessenta famílias torrenses recebem sementes 
agroecológicas do Programa Sementes Banrisul

Torres recebeu, este mês, no-
vos investimentos em manuten-
ção para melhoria da qualidade da 
energia oferecida aos clientes do 
município. A medida faz parte do 
conjunto de trabalhos de manuten-
ção de redes realizado pela CEEE 
no Litoral Norte, que em 2019 já 
recebeu recursos da ordem de R$ 
10 milhões. 

"Apenas no Centro de Torres, fo-
ram substituídos 13 postes de ma-
deira por estruturas de concreto, 
que trazem maior confiabilidade ao 
sistema elétrico, reduzindo as inter-
rupções do fornecimento. Além dis-
so, esses equipamentos têm maior 
durabilidade, diminuindo também 

a necessidade de manutenções", 
destaca a comunicação da CEEE. O 
serviço contribui para a melhoria 
da qualidade da energia fornecida 
aos clientes e, por consequência, 
dos indicadores técnicos da empre-
sa. Neste caso, foram beneficiados 
diretamente 3,2 mil clientes, num 
trecho que atende boa parte do 
comércio local.  Dos R$ 10 milhões 
investidos no Litoral Norte, apro-
ximadamente R$ 8,5 milhões em 
foram empregados na substituição 
de postes, num total de mais de 2,8 
mil unidades trocadas. Somente na 
Região de Torres foram substituídos 
mais de 230 postes neste ano.

Outro serviço que recebeu re-

cursos significativos foi o de podas 
e demais manejos em árvores e 
vegetais interferiram na rede, com 
mais de R$ 1 milhão aplicados no 
Litoral Norte. A gerência regional 
da CEEE ainda contabiliza, em 2019, 
outros 4,3 mil serviços de manu-
tenção realizados em linha viva 
(atividades feitas por equipes es-
pecializadas em trabalhar na rede 
elétrica sem a necessidade de inter-
romper o fornecimento). As ações 
integram o programa preventivo de 
manutenção da Companhia e são 
realizados de forma sistemática nos 
23 municípios que fazem parte da 
gerência regional da CEEE no Litoral 
Norte.

 CEEE Distribuição substitui postes no Centro de Torres

Emater/RS-Ascar de Torres entrega protetores 
solares para pescadores
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), vice-pre-
sidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), e secretaria do Vereador Ro-
gério Evaldt Jacob, a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 38a Sessão 
Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no 
dia 25 de novembro de 2019. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro 
(MDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fá-
bio da Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete da Sil-
veira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

Realizada homenagem à Rádio Cultural 87,5 FM, na pessoa do senhor Nelson Pe-
res, e o senhor José Nilton Teixeira, pelos 40 anos de atividades no segmento. Ho-
menageados ainda na ocasião os Soldados Micheli Sadowik Cabreira Pujol e Rafael 
Borges Rodrigues, com entrega de Moção de Congratulações pelo salvamento de 
uma mulher na gruta de Dom Pedro de Alcântara. As referidas homenagens foram 
realizadas através de requerimento de autoria do Vereador Valmir Daitx Alexandre.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 259/2019, do Poder Executivo, solicitando prorrogação por mais 30 (trin-
ta) dias do prazo para a resposta do Pedido de Informações nº 74/2019, do Ver. 
Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 260/2019, do poder Executivo, encaminhando resposta ao Pedido de Infor-
mações nº 76/2019, do Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 261/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pedido de Pro-
vidências nº 128/2019, do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 262/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pedido de In-
formações nº 71/2019, do Ver. Valmir Datix Alexandre.
Ofício nº 263/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pedido de In-
formações nº 78/2019, do Ver. Marcos Paulo Klassen.
Ofício nº 269/2019, do Poder Executivo, encaminhando o Decreto nº 218, de 20 de 
novembro de 2019, que estabelece correção monetária à planta de valores venais 
para o exercício de 2020.
Ofício nº 138/2019, solicitando espaço na tribuna para o Secretário de Turismo, Cul-
tura e Esporte, na Sessão Plenária do dia 09 de dezembro de 2019, para apresentar 
detalhes da programação do Natal Torres - Um mar de amor e paz.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Complementar nº 0013/2019 do Poder Executivo que: Altera dis-
positivos da Lei Complementar nº 30, de 19 de novembro de 2010, que institui o 
Código Ambiental do Município de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0067/2019 do Poder Executivo que: Dispõe sobre o 
lançamento, vencimento e descontos, relativos aos tributos municipais para o exer-
cício de 2020.
Projeto de Lei Ordinária nº 0068/2019 do Poder Executivo que: Autoriza pror-
rogar contratações para atuarem na Secretaria de Educação. (Monitor de Educação 
Infantil e Outros)
Projeto de Lei Ordinária nº 0069/2019 do Poder Executivo que: Autoriza contra-
tações para atuarem na Secretaria de Educação. (Orientador Educacional e Outros)  
Projeto de Lei Ordinária nº 0070/2019 da Mesa Diretora que: Institui o Regula-
mento Geral de Concurso Público para Provimento dos Cargos Efetivos do Quadro 
de Pessoal da Câmara Municipal de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0071/2019 do Poder Executivo que: Estima a Receita 
e fixa a Despesa do Município de Torres para o Exercício de 2020.
Projeto de Lei Ordinária nº 0072/2019 do Poder Executivo que: Autoriza a inserir 
ação/projeto/produto no Plano Plurianual para o quadriênio 2018 a 2021 e na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2020.

Projetos de Lei – 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Lei Complementar nº 0011/2019 do Poder Executivo que: Altera e 
acrescenta dispositivos à Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 2002, que institui o 
Código Tributário do Município.
Projeto de Lei Complementar nº 0012/2019 do Poder Executivo que: Cria cargos 
no Quadro de Servidores Públicos do Município de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0064/2019 do Poder Executivo que: Autoriza prorro-
gar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde. (Diversos)
Projeto de Lei Ordinária nº 0065/2019 do Poder Executivo que: Autoriza prorro-
gar contratações para atuarem no Gabinete do Prefeito, na Procuradoria-Geral do 
Município e na Secretaria de Administração e Atendimento ao Cidadão. (Psicólogo, 
Advogado, e Médico do Trabalho)
Projeto de Lei Ordinária nº 0066/201 do Poder Executivo que: Autoriza prorrogar 
contratações de servidores para atuarem na Secretaria de Assistência Social e Direi-
tos Humanos. (Monitor da Casa de Passagem)

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

Requerimentos:
nº 0207/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que: Requer autorização para parti-
cipar do curso "O Impacto das Eleições de 2020 na Administração Pública Munici-
pal e na Câmara de Vereadores", a realizar-se nos dias 04, 05 e 06 de dezembro de 
2019, em Porto Alegre/RS.
nº 0208/2019 de todos os Vereadores que: Requerem o encaminhamento de Moção 
de Pesar aos familiares do senhor Antônio de Souza Cardoso, "Toninho Zelau", pelo 
seu falecimento, ocorrido no dia 19 de novembro de 2019.
nºs 0209 e 210/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que requer o seguinte: a) o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Loiva Marta Teixeira 
Munari, por seu falecimento, ocorrido no dia 20 de novembro de 2019; b) o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Antônio Arthur Boaventura, 
por seu falecimento, ocorrido no dia 21 de novembro de 2019.
nº 0211/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que: Requer a inclusão na 
ordem do dia do Projeto de Lei nº 62/2019, de sua autoria.
nº 0212/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Requer a inclusão na ordem do dia do 
Projeto de Lei nº 63/2019, do Poder Executivo.

Pedidos de Providências:
nºs 0137, 0138, 0139 e 0140/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que faz os 
seguintes pedidos: a) quanto ao fechamento do buraco existente na Rua Pará, Bairro 
Stan; b) quanto ao fechamento de buracos existentes na Rua Pará, esquina com a 
Avenida do Riacho, Bairro Stan; c) quanto ao fechamento de buracos existentes 
na esquina da Rua Recife com a Rua Inácio de Matos, Bairro São Francisco; d) 
quanto à poda das árvores nas laterais da Estrada Geral da Salinas I e Salinas II, 
neste Município.
nºs 0141, 0142 e 0143/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que faz os seguintes 
pedidos: a) quanto à colocação de material na Estrada Geral Areia Grande; b) quanto 
à colocação de material na Rua Alberto Pasqualine; c) quanto à limpeza da Rua 
Érico Veríssimo e Rua dos Jorges e suas paralelas, no Loteamento Boa Esperança, 
neste Município.

Pedido de Informação:
nº 0080/2019 do Vereador Deomar dos Santos Goulart que: Solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao valor da dívida que o Município possui com a CEEE.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Carlos Roberto Machado Monteiro: Iniciou reforçando o pedido de apoio da co-
munidade para votar no CTG Porteira Gaúcha, que concorre no Meu Galpão de Cara 
Nova. Falou sobre a luta dos professores contra o pacote de reforma do Governo do 
Estado, destacando que esta Casa estará sempre de portas abertas para apoiar estes 
profissionais. Agradeceu a limpeza dos valos no município, solicitando na ocasião 
que seja colocado material e realizado patrolamento na Rua Bento Serafim Macha-
do, que dá acesso ao Cemitério Municipal. Comentou os buracos nas ruas da cidade, 
pedindo que sejam tomadas as providências. Pediu que seja solucionada a questão 
da falta de médico para o Bairro São Jorge, que já ultrapassa os 100 dias. Mencionou 
o orçamento do município para o próximo ano, observando que a metade de todo 
orçamento é direcionado com funcionários, sem contar os terceirizados. Ressaltou 
que a despesa deve ser reavaliada com relação a determinadas contratações.

Deomar dos Santos Goulart: Iniciou cumprimentando a abertura do natal rea-
lizada no município, no último domingo 24 de novembro. Mencionou a obra de 
calçamento realizada debaixo do viaduto na Vila São João, a qual será inaugurada 
na presente data. Falou que estará presente na inauguração e que saberá qual é a 
real finalidade da obra em questão. Comentou a situação difícil pela qual passam os 
professores e destacou o apoio desta Casa à classe. Lembrou também a importância 
de um professor e que o Estado não pode sacrificar profissionais que já ganham tão 
pouco. Observou que existe uma desigualdade extrema de salários entre servidores 
públicos no Estado e que somente os menos favorecidos são prejudicados. Disse que 
confia na lucidez dos Deputados da Assembléia para que não aprovem este pacote 
de reformas proposto pelo Governador Eduardo Leite.

Ernando Elias da Silveira: Iniciou observando que as discordias políticas se iten-
sificam em vésperas de eleições, e que é uma condição comum. Falou que apoia os 
professores que são de fundamental importância para nossa educação. Enalteceu o 
trabalho do ex-Vereador Tenora que auxilia a comunidade, encaminhando pacientes 
a Porto Alegre quando não é possível serem atendidos aqui. Falou que mais inicia-
tivas como esta deveriam ser tomadas. Citou obras que serão realizadas, como a 
revitalização do Campo do Torrense, bem como as que já foram concluidas, como 
o calçamento que passa por baixo do viaduto na Vila São João. Mencionou a Praça 
XV que recebeu a abertura do Natal, conforme havia prometido o Executivo.

Fábio da Rosa: Iniciou falando sobre a abertura do Natal, parabenizando o even-
to. Informou que a Escola Stan foi vítima de furto de fiação e que acompanhou a 
equipe da CEEE na solução deste caso lamentável. Comentou a iniciação da revi-
talização do Morro do Farol. Quanto aos buracos nas vias, observou que muitos 
são consequência de manutenção realizada pela CORSAN. Falou que até início de 
dezembro será realizada uma operação tapa buraco pela administração. Comentou 
a obra de calçamento debaixo do viaduto na Vila, sugerindo que algum empresário 
da localidadade seja homenageado por sua história na comunidade. Informou que 
a contadora do município, Tatiane Pedroti é a nova representante do litoral como 
Conselheira do CRC.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Elogiou a decoração natalina da cidade, obser-
vando que poderia ter um chafariz na lagoa do violão para contribuir na decoração. 
Fez a leitura de um email que trata das orientaçãos para os gestores da área da saúde 
com relação à campanha Novembro Azul. Onde sugere que não sejam realizados 
os exames pertinentes à saúde do homem, e que apenas o tema seja discutido, uma 
vergonha para o povo gaúcho. Questionou se o Estado não possui recurso para pagar 
servidores, como o Banrisul tem dinheiro para emprestar à juros, haja vista que é 
uma estatal. Lembrou do dia Internacional do combate à violência contra mulher, 
citando o projeto de lei que tramita nesta Casa que trata da prioridade para os filhos 
de mulheres vítimas, à frequentarem escolas mais próximas de suas residências. 
Finalizou deixando seu apoio à todas as mulheres e repudiou todo homem que pra-
tica a agressão.

Valmir Daitx Alexandre: Iniciou falando sobre a necessidade de intervenção nas 
vias da localidade das Águas Claras, bem como no Bairro Faxial que aguarda pa-
vimentação. Pediu providência da Secretaria de Obras. Relatou a preocupação dos 
moradores da Rua Progresso preocupação com a chegada do verão e o impedimento 
que enfrentarão em acessar a Avenida Barão do Rio Branco, uma vez que os cantei-
ros estão trancados. Informou que no dia 05 de dezembro ocorrerá uma manifesta-
ção dos servidores da Brigada Militar em Porto Alegre, por conta do ataque aos seus 
direitos. Disse que nosso Estado está ficando para trás com relação aos outros e que 
os impostos são os mais altos. Sugeriu que há um complô de privilégios entre os 
que detém o poder no Rio Grande do Sul, enquanto os que realmente se colocam em 
risco perdem suas vidas e os professores seguem marginalizados.

Rogério Evaldt Jacob: Informou que estava investigando algumas denúncias que 
envolviam a administração municipal. Na oportunidade declarou que nada foi cons-
tatado em sua investigação que pudesse confirmar tais denúncias. Afirmou que o 
governo Carlos e Amoretti realiza um trabalho sério e honesto. Lembrou que antes 
de lançar calúnias é necessário averiguar os fatos. Concluiu informando que seu 
nome está à disposição do Partido Progressista, elencando nomes importantes que 
compõem o PP.

Marcos Paulo Klassen: Informou quais os dados que compuseram o pedido de 
informações que fez ao Poder Executivo no que diz respeito as obras que foram 
licitadas com os valores do BADESUL. Justificou seu pedido de informação con-
tando que na resposta ao seu pedido não constam algumas obras que antes foram 
elencadas. Lembrou que os Bairros do município também devem ter atenção do Po-
der Executivo, pois determinadas obras importantes nos Bairros foram colocadas no 

projeto que foi votado nesta Casa e que deverão ser realizadas. Concluiu afirmando 
que sente-se seguro em sair pelas ruas do município pedindo votos, pois cumpre seu 
papel perante a comunidade.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Ordinária nº 0062/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal que: Garante a matrícula dos dependentes da mulher vítima de violência domés-
tica e familiar em instituição de educação básica municipal mais próxima de seu 
domicílio. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0063/2019 do Poder Executivo que: Autoriza contra-
tações para atuarem na Secretaria de Turismo. Aprovado.

TRIBUNA POPULAR I:
A 2ª Prenda Mirim da Região Isadora de Oliveira Borges e sua mãe, vice-Diretora 
Cultural do CTG Gisele de Oliveira estiveram na tribuna para pedirem a ajuda de 
todos para votarem no CTG Porteira Gaúcha que está concorrendo através do Meu 
Galpão de Cara Nova à 20 mil reais que serão investidos na melhoria das instalações 
do CTG. Lembraram que o público pode votar através do site do Galpão Crioulo 
quantas vezes quiser. Por fim ressaltaram a importância do CTG nos trabalhos que 
envolvem as crianças e adolescentes em diversos projetos livrando-os dos desca-
minhos das ruas.

TRIBUNA POPULAR II:
O Professor Paulo César Goulart de Quadros, da Escola Estadual de Ensino Fun-
damental José Quartieiro discorreu sobre o Pacote do Governo que altera o Plano 
de Carreira e desmoraliza os professores do Estado do Rio Grande do Sul. Citou 
os 5 anos em que não recebem nenhuma reposição, os 47 meses de salários par-
celados. Lembrou as promessas do governo em campanha que não se cumpriram, 
pelo contrário, a situação só piorou. Disse que os ataques à segurança e à educação 
prejudicam a população num todo. Questionou qual será o incentivo para as futuras 
gerações que ao perceberem a classe dos professores desvalorizada não terão pers-
pectivas.  Agradeceu o apoio dos Poderes Legislativo e Executivo do município e 
pediu que este apoio não fique somente nas palavras. Observou que a crise não se 
estende aos mais poderosos, penalizando somente as categorias menos favorecidas, 
embora o trabalho destes servidores seja indispensável aos cidadãos. Lembrou ainda 
que nosso Estado é o 4º no ranking de melhor economia do país, e que esta situação 
não é justificada.

TRIBUNA POPULAR III:
O senhor Daniel Pereira Cardoso de Brum, Diretor da ULBRA Torres, ocupou a 
tribuna para realizar o Balanço das Atividades da Gestão 2018/2019, seu primeiro 
ano a frente da Direção da Instituição. Ressaltou a reaproximação da Universidade 
com a comunidade que ocorreu neste último ano. Elencou alguns números e ações 
desta gestão, onde foram reorganizados fluxos, processos acadêmicos e financeiros. 
Citou treinamento de todos os funcionários, 40 brigadistas, e um trabalho específi-
co com o Corpo de Bombeiros do município. Informou que a ULBRA Torres está 
atualmente licenciada ambientalmente. Listou atendimentos à comunidade nas áre-
as de direito, tratamentos odontológicos, fisioterapêuticos, prevenção ao câncer de 
pele e atendimentos psicológicos. Ocorreram ainda atendimentos na SLAVE, onde 
também ocorreu a doação de uma cadeira odontológica para os idosos poderem 
realizar os tratamentos de saúde bucal. Destacou ainda a revitalização de biblio-
tecas do Presídio e da Escola Zona Sul com doação de livros. Elencou os números 
que compõem alunos bolsistas, os convênios com Universidades estrangeiras para 
intercâmbio. Mencionou os 126 Cursos de Graduação com conceito elevado pelo 
MEC, onde 77% do corpo docente é composto por doutores e mestres. Concluiu 
frisando a redução nas mensalidades, entre 30 à 50%, salientando que a Instituição 
ULBRA é para todos.

EXPLICAÇÃO PESSSOAL:

O Vereador Fábio da Rosa esclareceu que não se manifestou sobre os servidores 
públicos do Estado mas afirmou que é favorável aos funcionários da educação e da 
Brigada Militar e que fará os contatos com os Deputados nesse sentido. Comentou 
que o município tem muitas despesas com terceirizadas, porém que estas contra-
tações se fazem necessárias e se substituídos por concursados talvez extrapole as 
finanças do município.

O Vereador Rogério Evaldt Jacob esclareceu quais foram as denúncias que in-
vestigou, relatando que se tratavam de desvios nos setores da administração e que 
ocorriam com a aprovação do Poder Executivo. Lembrando que nenhuma das de-
núncias foram comprovadas e que não passaram de meras falácias para denegrirem 
o governo.

Visitante Oficial:
O senhor Jorge Ramos, Chefe de Gabinete do Deputado Federal Bibo Nunes, esteve 
presente na tribuna para prestar contas do trabalho do Deputado que vem buscando 
atender todas as regiões do litoral. Citou os recursos destinados pelo Deputado no 
valor de 500 mil reais para nosso município, e elencou outros valores que foram 
destinados para demais municípios, como: Osório que recebeu mais de um milhão 
para o Hospital Regional. Mencionou os 25 projetos de leis do Deputado Bibo, onde 
destacou projetos de leis importantes que tratam da área da saúde e dos atendimen-
tos pelo SUS e beneficia os mais carentes. Ressaltou ainda projetos na área da Cul-
tura, que abrirão possibilidades e acessos que hoje não ocorrem para a população. 
Concluiu observando o entendimento do Deputado com relação a financiamentos de 
campanhas políticas, onde se demonstra contrário e também elaborou um projeto 
que pretende extinguir essa situação, lembrando que os valores que financiam cam-
panhas podem ser investidos para demandas da população.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e de Acesso 
à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a todos para acessarem o 
novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a nova 
plataforma permite à população ficar por dentro dos principais assuntos do 
Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, através 
da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade mais próxima 
do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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MEDIDAS DO GOVERNO FEDERAL TRARÃO
MAIS DESEMPREGO E PREJUÍZO AOS POBRES

O “Plano Mais Brasil”, proposta do governo de Jair Bolsonaro, traz um vasto 
conjunto de medidas divididas em três PECs (Propostas de Emenda à Constitui-
ção): a PEC do pacto federativo; a PEC emergencial e a PEC dos fundos públicos. 
Todas com a lógica de desvincular, desobrigar e desindexar o orçamento.

A principal razão do atual desequilíbrio fiscal é decorrente da grave recessão, 
do baixo crescimento econômico, da alta taxa de desemprego, do arrocho salarial, 
da precarização no mundo do trabalho, do altíssimo custo da dívida pública. To-
dos elementos que trouxeram impactos sobre a arrecadação e têm como principal 
fonte tributária o consumo e a renda do trabalhador.

O Plano Mais Brasil tornará ainda mais severa a política do teto de gastos, 
com mecanismos automáticos de cortes no orçamento para União, estados e mu-
nicípios. Nossos direitos sociais, especialmente saúde e educação, ancorados no 
Estado Democrático de Direito, estão em risco.

As medidas do Plano arrocham os salários, com o fim da política de valorização 
do salário mínimo e o congelamento desta remuneração sempre que o país estiver 
em “emergência fiscal”, visando reduzir o volume de pagamentos dos benefícios 
previdenciários. 

Penso que o Mais Brasil faz uma ruptura desavergonhada com o pacto federati-
vo, cuja base é um regime solidário de tributação em que municípios e estados que 
mais arrecadam repassam recursos para os que têm capacidade de arrecadação 
menor. Além disso, propõe, sem o debate federativo e pela comunidade envolvida, 
que municípios com menos de 5 mil habitantes e arrecadação própria menor que 
10% da receita total sejam extintos e incorporados por municipalidades vizinhas.

Com esse Plano, o Brasil será um país com menos servidores. Para o governo, 
os servidores públicos são o mal maior e, por isso, pagarão parte da conta da aus-
teridade, com a suspensão dos concursos públicos, o arrocho salarial, a redução de 
salários e o aumento do volume de trabalho. Registramos que, no Brasil, o número 
de servidores em relação à população está abaixo do verificado em muitos países 
desenvolvidos. Essas medidas, ao invés de promover o acesso dos brasileiros e 
brasileiras aos serviços públicos e o atendimento necessário à população, além de 
estimular a qualificação do funcionalismo público, inviabilizam o papel do Estado 
e comprometem as finalidades das políticas públicas.

O Plano está em consonância com as reformas em curso em vários países, que 
aprofundam a política neoliberal de transferência das estatais, da riqueza natural 
e dos serviços públicos para o mercado, ao mesmo tempo em que geram garantias 
para o fluxo regular de pagamento do custo da dívida pública e reduzem os gastos 
sociais. 

Penso que tudo é feito para que não seja necessário onerar os ricos e as grandes 
fortunas. As medidas tirarão tração da economia. É menos crescimento, menos 
desenvolvimento, menos saúde e menos educação. Trará mais desemprego, mais 
arrocho e mais precarização. É mais desigualdade, mais pobreza e mais insegu-
rança.

VILA SÃO JOÃO – Moradores estão pedindo a colocação de material na Rua 
Alberto Pasqualine; O CTG Porteira Gaúcha, situado na Vila São João, é um dos 
finalistas da Etapa Litoral do concurso “Meu Galpão de Cara Nova”. A votação 
está em andamento e você pode escolher qual entidade deve ganhar o prêmio na 
Etapa Litoral. Você pode votar quantas vezes quiser. (Acessando GShow - RBS 
TV -  Meu Galpão de Cara Nova)

FAXINAL – Solicitações dos moradores no Faxinal é para que seja providen-
ciada à colocação de material e patrolamento da Rua Leopoldina Bauer e Estrada 
do Normélio; Pedem a capina e limpeza geral do Loteamento Nova Esperança; 
Aguardam ainda a construção de uma passarela sobre a Rodovia Estrada do Mar, 
assim como aberturas de ruas paralelas para maior segurança dos moradores.

CURTUME - Moradores da Rua Holanda no Loteamento Jardim Eldorado 
pedem que seja feita rede de energia elétrica no local. Residentes das Ruas 21 de 
Maio e Leopoldino João da Rosa estão temorosos de que sejam responsabilizados 
com o despejo de esgoto cloacal  e água servida na rua pública, devido ao trans-
bordamento de suas fossas e sumidouros - pelo fato de não terem rede coletora 
pública e espaço para construírem melhores tratamentos alternativos. Além disso, 
na sua grande maioria são moradores de baixo poder econômico, “com a denuncia 
da Câmara de Vereadores ao Ministério Público vamos sofrer sanções como mul-
tas” dizem os moradores.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Já sabemos que a “Black Friday” ou “Sexta-feira Negra” é uma tradição americana, que con-
siste numa grande baixa dos preços nas principais lojas, durante a última sexta-feira do mês 
de novembro, coincidindo com a inauguração das compras de Natal. Mas qual é a origem desta 
tradição?

O primeiro uso do termo Black Friday deu-se, não para referir-se às compras de Natal, mas, 
para classificar uma crise económica: na sexta-feira 24 de setembro de 1869, dois reputados 
bolsistas de Wall Street, Jay Gould e Jim Fisk, depois de um intenso trabalho para conseguirem 
grandes lucros, fracassaram no seu intento e o mercado entrou em bancarrota. Devido a isto, 
nomeou-se esse dia como “Black Friday”.

Outra história que acompanha o nome “Black Friday” tem que ver com o papel dos pequenos 
comércios. Conta a tradição que, depois de um ano de grandes perdas – ou seja, de números 
vermelhos nas contas – por fim, depois do dia de Ação de Graças, chegava a época natalina, dia 
a partir do qual começam os saldos e, com eles, em vez de números vermelhos, conseguiam-se 
“números negros”, ou seja positivo.

Os brasileiros importaram a tradição americana nos últimos anos, porém desperta sentimentos 
conflitantes entre os consumidores por aqui. Apesar de a temporada de descontos já ser bastante 
aguardada no país, ela ainda é vista por boa parte da população com desconfiança.

Isso porque a tentação de conseguir antecipar as compras de Natal a preços mais camaradas 
se depara, muitas vezes, com descontos não tão generosos assim. Vez ou outra, as ofertas não 
passam de um truque para enganar o consumidor mais ansioso - e o menos atento.

A Black Friday tende a apresentar ao consumidor preços mais baixos do que no restante do 
ano, mas não é uma data 'milagrosa'. Por isso, a primeira dica é ficar atento aos preços absurda-
mente mais baixos do que os praticados costumeiramente.

Para evitar que a esperada Black Friday acabe  transformando-se numa "Black Fraude" – ape-
lido que a data ganhou no Brasil justamente pelo alto número de promoções enganosas -, há 
algumas dicas importantes a serem seguidas, conforme orientação do site Reclame Aqui, espe-
cialista na defesa do consumidor.

Um dos maiores erros que os consumidores cometem na Black Friday é a compra por impulso. 
Para evitar comprometer o orçamento, pare, pense e veja se você precisa realmente daquele 
produto, mesmo que ele esteja com um preço muito abaixo do normal.

Uma ótima dica para se precaver de possíveis golpes é fazer a captura das telas que forem 
aparecendo durante os passos da transação de compra.

Desta forma, caso ocorra algum problema na entrega ou na cobrança dos produtos/serviços 
e o consumidor precise confrontar a loja, terá provas que comprovem a má fé ou a falha da 
empresa em questão.

Black Friday é o evento mais importante para o e-commerce durante o ano. Para ter sucesso 
na data desse ano, é preciso planejar-se e ter em mente as mudanças no comportamento do 
consumidor nos últimos anos. 

O e-commerce, por sua vez, registra crescimento com relação ao ano anterior. Segundo pes-
quisa Ebit/Nielsen, esse crescimento é proporcionado pelo aumento do número de pedidos no 
ambiente digital. Ou seja, os consumidores estão comprando mais produtos online. Já o pla-
nejamento serve para o lojista descobrir que tipo de resultado deseja alcançar com as suas 
estratégias.

Com novos padrões de consumo, muitos lojistas planejam seus estoques e estratégias justa-
mente para a data e não somente para se livrar de produtos parados. Conforme a análise dos da-
dos de 2018, é possível identificar uma mudança nos produtos mais procurados. Como resultado, 
a surpresa da edição passada foram os produtos de perfumaria e cosméticos.

Black Friday não é Natal, logo uma ótima oportunidade para o lojista convencer o consumidor 
da qualidade e da segurança de sua loja, isso porque muitos consumidores iniciantes estão online 
em outras atividades e podem ser impactados de maneira positiva pela possibilidade de compra, 
desde que ela valha a pena e ele se sinta seguro.

Além disso, o consumidor funciona através da lógica do “eu mereço” e usa a Black Friday 
muito mais para presentear-se do que para comprar presentes para familiares e amigos. Diferen-
temente do Natal, o consumidor busca produtos para si mesmo durante a Black Friday. Por esse 
motivo, é importante impactá-lo com produtos que façam sentido para o seu perfil. Por exemplo: 
um produto que o consumidor já estava de olho e decidiu comprar ao ver uma boa promoção ou 
por ver uma publicidade sobre algo que combina com a sua “lista de desejos”.

Defendo que o lojista precisa ter esse novo padrão de consumo em mente ao planejar-se para 
a Black Friday. Além de usar o estoque parado, é preciso incrementá-lo com as expectativas do pú-
blico-alvo/persona e ter em mente a estrutura do negócio antes de se aventurar a vender na data.

Em 2018, a Black Friday cresceu 23% em comparação ao ano anterior, esse aumento se deu 
pela entrada de novos consumidores explorando novas marcas no mercado digital. O principal 
contato e descobertas dessas, aconteceu pelas redes sociais, o que explica o sucesso entre os 
consumidores.

É possível perceber que as compras de Black Friday começaram a impactar mais consumidores 
pelo país, consequentemente, as regiões passaram a ter mais participação nas vendas e come-
çaram a sair do Sudeste, isso porque o e-commerce, torna mais democrático e acessível para os 
consumidores das demais regiões. Dessa forma, gera vendas que antes estavam fora dos radares 
dos lojistas.

Se você ainda não está pensando em aproveitar a Black Friday para fidelizar seus clientes, 
você precisa ajustar sua estratégia. Considere a Black Friday como uma ótima porta de entrada 
de novos clientes fiéis à sua loja, clientes recorrentes que irão comprar novamente após a data 
comemorativa.

Vale a pena investir em trazer novos cadastros de clientes para a loja, para posteriormente 
trabalhar em campanhas personalizadas para esses usuários. 

O significado de Black Friday pode não ser mais o mesmo, mas os desafios não mudaram em 
todas estas décadas. Se você decidir participar de um dos maiores dias de compras do ano, tente 
demonstrar um pouco de empatia pelo próximo.

Por Adriana Peccin, (coordenadora do curso de Administração Ulbra 
Torres e Consultora Empresarial)

conversa com profissionais

O consumidor brasileiro transformou o 
BLACK FRIDAY

ULBRA e você
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ÁRIES - Ótimo momento para as fes-
tas e eventos sociais, ariano. E para 
planejar viagens. A semana também é 
boa para viajar e estudar. É hora de se 
abrir para novas possibilidades, fazer 

planos para o futuro. Um ótimo período para a vida 
financeira e para se organizar mais nessa área. Um 
ótimo momento para fazer mudanças.

TOURO - Uma semana mais leve e di-
vertida, taurino. Os encontros são felizes, 
trazem conversas inspiradoras e solu-
ção. Você pode criar mais vínculo com 
gente bacana e ter momentos realmente 

alegres. Período de ganhos e produtividade, de grandes 
oportunidades. Bom para planejar e focar em seus melho-
res projetos. Leveza e sorte.

GÊMEOS - É uma ótima semana para você, 
geminiano. Bons encontros, oportunidades, 
crescimento, sucesso. Mostre seu melhor, faça 
contatos, crie chances. Um clima super leve e 
produtivo, de mais sucesso e realização. Apro-

veite cada oportunidade. Novidades no trabalho podem trazer gran-
de motivação. Só não perca o foco.

CÂNCER - Um novo ciclo está começando, 
canceriano, e você tem a oportunidade de 
mudar o que quiser em sua vida. Foco na ro-
tina, em tornar mais produtiva. Busque mais 
prazer e diversão em tudo que faz. Crie chan-

ces para crescer no trabalho. Aproveite cada encontro e conver-
sa. Bom momento para eventos sociais e culturais.

LEÃO - O clima familiar garante mais 
segurança e inspiração para aproveitar 
as oportunidades que a vida traz, 
leonino. O céu manda boas novas e 
você pode ficar mais otimista e cheio de 

inspiração. Bom momento para o amor, os encontros, 
a vida social. Oportunidades também em sua vida 
profissional.

VIRGEM - Um momento mais leve, 
virginiano. São ótimos dias para os 
assuntos familiares, para as questões 
pessoais, para organizar sua casa e 
sua vida. A comunicação está em alta 

e o clima é especialmente favorável para viagens, 
conversas e estudos. Algo novo e bastante positivo 
está para acontecer. Fique atento.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um momento mais leve e feliz, libria-
no. Pegue as rédeas da vida e conduza você 
mesmo seu próprio barco. É um bom mo-
mento para resolver coisas práticas e abrir 
novas portas. Um bom momento para pensar 

em futuros estudos e viagens, em projetos que tem tudo para 
dar certo. Encontros podem ser animados e inspiradores.

CAPRICÓRNIO - Uma fase de bons 
sentimentos internos, capricornia-
no, e isso será ótimo para tomar de-
cisões importantes. é hora de olhar 
para dentro, resolver o passado, tra-

çar novas metas e se preparar para o seu novo ciclo 
que começará em algumas semanas. as conversas 
seguem sendo produtivas e inspiradoras.

AQUÁRIO - Um ótimo momento 
para focar nos projetos que você 
mais gosta, aquariano. Vida so-
cial divertida e que traz conta-
tos novos ou faz com que você 

aprofunde vínculos e relações que já existem. 
Momento importante no trabalho, com novos 
projetos surgindo. Vem coisas grandes pela 
frente. Fique atento aos sinais.

PEIXES -É um momento im-
portante em sua vida, pisciano. 
Chance de recomeçar, de incluir 
mais prazer e sucesso na vida. 
Novas portas de trabalho podem 
se abrir e ainda antes do ano aca-

bar uma nova oportunidade pode se desenhar, 
trazendo felicidade extra e mais prosperidade 
para você. Um ótimo momento para planejar.

ESCORPIÃO -  É um ótimo período para pensar 
em mudanças, escorpiano. Esteja aberto às opor-
tunidades e crie você mesmo algumas delas. Um 
momento de ganhos e felicidade. Você pode en-
contrar recursos internos, descobrir dons e talen-
tos e vivenciar situações bastante prazerosas. Um 

bom momento para se cuidar mais.

SAGITÁRIO - Que lindo momento esse, sagi-
tariano. Uma Lua Nova no seu ciclo traz boas 
novas para você. Um ciclo leve começando, 
oportunidades vindo até você. Certezas e segu-
rança internas ajudam a decidir o que é melhor 

nesse momento. Siga firme no que acredita e não perca sua fé. 
Mostre seu melhor. Faça sua parte. Momento de sorte.

VARIEDADES

(semana entre 25/11 e 02/12)
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Senac Torres muda de endereço

Campeonato de Futsal Feminino segue com muitos gols em Torres

O Senac Torres está de casa 
nova. A escola, que atua nas 
áreas de Beleza, Gestão, Idio-
mas e Informática, está funcio-
nando na rua Júlio de Castilhos, 
423, no Centro. Fundada em 
18 de janeiro de 2006, o Senac 
Torres capacita mais de 2 mil 
pessoas por ano, por meio de 
cursos EAD e presenciais em 
diversos níveis, além de ações 
extensivas.

O horário de funcionamento 
é de segunda a sexta-feira, das 

8h às 18h. Atualmente, atende 
mais 9 municípios da região (Ar-
roio do Sal, Dom Pedro de Al-
cântara, Itati, Mampituba, Ma-
quiné, Morrinhos do Sul, Terra 
de Areia, Três Cachoeiras e Três 
Forquilhas).

Sobre o Senac-RS

O Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial (Senac) é 
uma organização de educação 
profissional que tem o objetivo 

de colaborar na obra, difusão 
e aperfeiçoamento do ensino 
profissional no setor terciário 
da economia/comércio e servi-
ços. Sua missão é "educar para 
o trabalho em atividades de 
comércio de bens, serviços e tu-
rismo". Há 72 anos instalado no 
Rio Grande do Sul, o Senac-RS é 
administrado pela Federação do 
Comércio de Bens e Serviços do 
Estado (Fecomércio), entidade 
que conta com 112 sindicatos 
filiados, representando mais de 

580 mil empresas. O Senac-RS 
já capacitou mais de 7 milhões 
de pessoas e possui 41 escolas 
de educação profissional, duas 
faculdades e 23 unidades de 
atendimento, somando mais de 
60 pontos de atendimento no 
Rio Grande do Sul. Além disso, 
é a única instituição de educa-
ção do Brasil a ganhar o Prêmio 
Nacional da Qualidade (PNQ). 
Em 2017, também conquistou 
o Prêmio Ibero-Americano da 
Qualidade e, em 2018, celebrou 

o reconhecimento Melhores em 
Gestão, concedido pelo PNQ.

Semana Municipal de combate ao Aedes aegypti em Torres
Inicia na próxima terça-feira, 03 

de dezembro, e se estende até o dia 
06, a Semana Municipal de Comba-
te e Prevenção ao Aedes aegypti. 
A ação, promovida pela Secreta-
ria Municipal de Saúde de Torres, 
através da Vigilância Ambiental em 
Saúde, visa alertar a comunidade 
sobre a importância de combater o 
mosquito transmissor de doenças 
como Dengue, Zika e Chikungunya.

Durante a semana serão de-
senvolvidas diversas ações para 
a eliminação de criadouros, bem 
como atividades educativas e de 
prevenção para promoção do am-
biente seguro e saudável, livre das 
doenças transmitidas pelo Aedes 

aegypti.
De acordo com o Diretor da Vi-

gilância em Saúde, Lasier França, a 
prevenção é o início para elimina-
ção do Aedes aegypti. “A preven-
ção é a melhor maneira para com-
bater o mosquito. Se cada um fizer 
a sua parte, não deixando água pa-
rada nos seus pátios e mantendo 
seus terrenos limpos, dificilmente 
este mosquito vai se reproduzir” 
ressalta.

Para manter a população livre 
do Aedes aegypti é necessário eli-
minar toda a água parada. Assim, 
deve-se manter calhas sempre 
limpas, garrafas viradas para baixo, 
lixeiras fechadas e tonéis e caixas d’ 

água tampadas pois são iniciativas 
importantes.

Confira a programação:

03/12 – Entrega de materiais 
educativos nos semáforos;

04/12 – Ação no ESF Alberto 
João Miguel, na Vila São João;

05/12 – Campanha de preven-
ção com distribuição de brindes na 
Praça XV de Novembro, das 14h as 
17h;

06/12 – Mutirão no Bairro Gua-
rita com o Projeto Primeiros Socor-
ros, das 9 as 11:30.

*FONTE: Prefeitura de Torres

A escola está agora funcionando na Rua Júlio de Castilhos, 423 (Galeria Top Torres Shopping)

Na sexta-feira, 22 de novem-
bro no Centro Esportivo Ma-
chado, três jogos encerraram a 
segunda rodada do municipal 
feminino de Futsal. No primeiro 
jogo da rodada, Soccer Girls, ven-
ceu a equipe da Supernova pelo 
placar de 3 x 0, com gols de Naia-
ra Michelon Cardoso, Annyellen 
Rosa Da Conceição, Natália Dos 
Santos Justino, Na segunda par-
tida da noite a equipe Tinhosas 
venceu a equipe EFAA pelo pla-
car de 4 x 1 ,com gols de Francie-
le Santos Vargas e Betina Gomes 

Vergilino pela equipe Tinhosas e 
Paola Da Silva Gonçalves Pereira 
pela EFAA.Já no terceiro jogo as 
Duronas venceram a equipe Edu-
cafut por 4 x 0 com 3 gols de Júlia 
Maria Machado Da Silva 1 gol de 
Liliana Machado Porto.

No dia 26 de novembro, ocor-
reu a terceira rodada do campe-
onato. No primeiro jogo EFAA 
venceu a equipe Supernova pelo 
placar de 4 x 0, com gols de Ali-
ne Azevedo Da Silva, Jéssica Dos 
Santos Dos Santos, Emily Kras 
Borges Webber e Bruna Zeferi-

no De Souza. A segunda partida 
da noite teve as equipes Soccer 
Girls e Duronas com placar de 3 
x 0 para Soccer Girls, com 2 gols 
de Annyellen Rosa Da Conceição 
e 1 gol de Claudinéia Dos Reis 
Silveira Da Costa. E finalizando 
a terceira rodada, Tinhosas ven-
ceu Educafut com o placar de 3 x 
0 com gols de Josiane Generoso 
Santana.

Na sexta-feira (29/11) aconte-
cerá a partir das 21h no Centro 
Esportivo Machado a quarta ro-
dada do campeonato.

Inscrições para a Corrida do Fogo 
encerram-se no domingo (1°)

No dia 8 de dezembro, a 
partir das 8h - no estaciona-
mento da Sapt Torres (Rua R. 
Egídio Michaelsen, nos Mo-
lhes) acontecerá a 2ª Corrida 
do Fogo em Torres. Vão haver 
provas de 3km, 5km e 10km 
- sendo que as inscrições en-

cerram-se no domingo (1°) - e 
podem ser feitas no site www.
sympla.com.br/corrida-do-fo-
go__605395.

"A corrida temática dos 
'Corredores do Fogo' -  feita 
para angariar fundos para dis-
tribuição de presentes para 

as crianças carentes do mu-
nicípio. Venha você também 
participar,se não quiser correr 
adquira o kit e estarás ajudan-
do em um Natal mais feliz para 
nossas crianças", destaca o 
Corpo de Bombeiros de Torres, 
organizador do evento .
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Então, 2020, é um ano muito esperado pelos astrólogos, pois é neste ano que 
teremos uma grande conjunção no céu. Esta conjunção somente aconteceu há 
quase 40 anos atrás. Dessa forma, temos um momento muito particular, provavel-
mente um divisor de águas. O primeiro ponto é que mais do que nunca vivemos 
no planeta Terra (o elemento Terra está muito fortalecido), o elemento Terra é 
composto por Touro, Virgem e Capricórnio. Já tem algum tempo que plutão está 
em Capricórnio e, há uns dois anos, Saturno também ingressou neste signo. No 
final de 2019, outro planeta, o Júpiter ingressará no ambicioso Capricórnio. Mas, 
é e em 2020 que teremos um momento no céu em que  Plutão, Saturno, Júpiter 
esta alinhados e esta energia será muito intensa. O signo de Capricórnio está re-
lacionado ao tempo, à maturidade, ao esforço, a ambição. E todos estes planetas 
unidos trarão uma intensidade neste sentido, é um momento que coletivamente 
veremos um enxugamento das coisas, uma redução, uma forma de abordar as 
situações com um olhar mais prudente, mais responsável e até mesmo, mais frio. 
É um momento de usar melhor os recursos e produzir com menos. 

O signo de Capricórnio valoriza os mais velhos, mais experientes, mais respon-
sáveis e mais esforçados, então pessoas com mais experiência terão um momento 
muito especial, muito diferenciado.   

Outro grande momento terreno é o transito de Urano no signo de Touro, Urano 
é o planeta das mudanças inesperadas, das transformações, das revoluções e 
Touro é o signo da estabilidade, da materialidade, do conforto, do afeto e dos pra-
zeres da vida. Urano e Touro não se conversam muito bem, então teremos muitas 
mudanças da ordem material, as mudanças até vão demorar a se consolidar, mas 
depois de efetivadas, nada será como antes. 

Antes de passear pelo zodíaco, gostaria de explicar que todos nós temos todos 
os doze signos no mapa astral, quando dizemos que somos cancerianos, nosso Sol 
estava no signo de Câncer, mas o sol, apesar de muito importante, não é o único 
influenciador do nosso mapa astral que está relacionado a nossa tão particular 
personalidade. 

Os signos que terão mais influência sobre estes trânsitos de 2020, obviamente, 
são os do elemento Terra, os capricornianos e taurinos terão impactos fortes em 
sua consciência e em seu jeito de olhar a vida. Os capricornianos terão ótimos 
momentos, é a hora de colher os frutos de quem sempre foi tão responsável e 
esforçado, então aproveite, pois terão muitas oportunidades principalmente na 
vida profissional, o que pra vocês é tão importante.  Quem tem o ascendente e 
outros planetas neste signo também terão um grande impulso.

Os taurinos irão estranhar um pouco as mudanças inesperadas em sua vida, 
mas acreditem , vai valer a pena. Também é um momento de êxitos profissionais 
em suas carreiras. Em relação aos relacionamentos, os taurinos terão que mudar 
um pouco sua postura e obrigatoriamente, terão que ser mais maleáveis. 

Os signos de água, Câncer, Escorpião e Peixes, terão circunstâncias de mu-
danças não tanto de personalidade, mas sim de coisas externas a sua vontade. 
Provavelmente, estranhem um pouco este momento que é mais pragmático e 
objetivo e que os sensíveis signos de água não gostam muito. É um momento para 
deixar o passado no seu devido lugar e procurar o novo, pois o novo sempre vem. 

OS signos de Fogo: Áries, Leão e Sagitário estarão num momento bem parti-
cular também. Os arianos devem trabalhar a agressividade para um bom objetivo 
e não desperdiça-la brigando por brigar. É um momento em que as questões ma-
teriais terão impactos fortes por  impulsos externos a sua vontade e os signos do 
fogo terão que saber administrar usando sua ótima criatividade. 

Os signos de Ar,  Gêmeos, Libra e Aquário olham para este momento mais 
terreno com uma certa pergunta: será que não está faltando diálogo entre as 
pessoas!! Sim, não é o momento de muita flexibilidade. Esta energia intensa, 
concreta e pragmática vai permear justamente pelas áreas da vida que tangem o 
emocional e a intimidade. Então, as mudanças para estas pessoas serão mais da 
ordem intima do que material. 

Enfim, 2020 será um grande ano. Que todos nós aproveitemos para realizar, 
crescer, evoluir, consolidar. Eliminar o que não serve mais e crescer, em todos os 
aspectos, mas sobretudo, como pessoas. A vida pode ser ao mesmo tempo ob-
jetiva e bem intencionada, materialidade não é sinônimo de ganancia e falta de 
sensibilidade. Ela somente deve ser praticada  com honestidade e sem passar por 
cima das outras pessoas. 

‘A vida espera por você, de braços abertos, em toda sua beleza.’

Por Juliana Mesquita Inácio

Astrologia para 2020Expectativa de vida do 
brasileiro e chega a 76,3 anos

FONTE: Agência Brasil

A expectativa de vida de uma 
pessoa nascida no Brasil registrou 
em 2018 um aumento de três 
meses e 4 dias em relação ao ano 
anterior e passou a ser, em mé-
dia, 76,3 anos. A expectativa para 
os homens subiu de 72,5 anos em 
2017 para 72,8 anos em 2018. Já 
as mulheres saíram de 79,6 para 
79,9 anos. Os dados fazem parte 
da Tábua Completa de Mortalida-
de para o Brasil – 2018, divulgada 
hoje (28) pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE). 
A pesquisa apresenta as expecta-
tivas de vida às idades exatas até 
os 80 anos e são usadas como um 
dos parâmetros para determinar 
o fator previdenciário, no cálculo 
das aposentadorias do Regime 
Geral de Previdência Social.

Conforme o IBGE, a probabi-
lidade de um recém-nascido do 
sexo masculino não completar o 
primeiro ano de vida, em 2018, 
era de 13,3 a cada mil nascimen-
tos. Para as recém-nascidas, 11,4 
meninas não completarariam o 
primeiro ano de vida.

A mortalidade de crianças 
menores de cinco anos de idade 
teve queda de 14,9 por mil em 
2017, para 14,4 por mil em 2018. 
A pesquisa indica que entre as 
crianças que faleceram antes de 

completar os 5 anos de idade, 
85,5% teriam a chance de morrer 
no primeiro ano de vida e 14,5% 
de vir a falecer entre 1 e 4 anos 
de idade.

Santa Catarina, foi o estado 
com a maior expectativa de vida 
(79,7 anos) e o Maranhão com a 
menor (71,1 anos). Em relação a 
pessoas já idosas, com 65 anos 
em 2018, a expectativa de vida 
dos habitantes do Espírito Santo 
era a maior. É esperado que che-
guem aos 85,4 anos (20,4 anos a 
mais), bem acima de Rondônia, 
onde a expectativa de vida é de 
mais 16,1 anos. Separando por 
sexo, a população capixaba tam-
bém viveria mais: 18,4 anos para 
os homens e 22,2 anos para as 
mulheres. Nas menores expecta-
tivas, estão os homens idosos do 
Piauí, que viveriam 14,7 anos a 
mais, e as mulheres de Rondônia, 
com mais 17,3 anos.

1940 x 2018

A edição da Tábua Completa 
de Mortalidade para o Brasil – 
2018 inclui ainda comparações 
com 1940, que segundo o IBGE 
foi o ano quando se verificou 
uma primeira fase de transição 
demográfica, caracterizada pelo 
início da queda nas taxas de mor-
talidade no país.

No período, a mortalidade 
infantil teve declínio de 91,6%, 
saindo de 146,6 por mil para 12,4 
por mil. Na faixa entre um e qua-
tro anos de idade, a redução foi 
ainda maior (97,2%), caindo de 
76,7 por mil para 2,12 por mil. 
“As crianças na faixa etária de 0 
a 5 anos são muito sensíveis às 
condições sanitárias, que no pas-
sado eram extremamente precá-
rias. A distribuição dos óbitos das 
crianças menores de 5 anos está 
em conformidade com as que 
ocorrem nas regiões mais desen-
volvidas, com a concentração dos 
óbitos antes do primeiro ano de 
vida da criança”, informou o IBGE.

Nesses quase 80 anos tam-
bém houve avanço na expecta-
tiva de vida de quem nascia no 
Brasil. O aumento foi de 30,8 
anos, chegando a 76,3 anos. Em 
1940, a média era de 45,5 anos, 
sendo 42,9 para homens e 48,3 
anos para mulheres. Nas duas 
décadas seguintes, houve prati-
camente a redução pela metade 
na taxa bruta de mortalidade, 
que é o número de óbitos de um 
ano dividido pela população total 
em julho daquele mesmo ano. 
Esse índice caiu de 20,9 óbitos 
para cada mil habitantes para 9,8 
por mil. A expectativa de vida ao 
nascer em 1960 era de apenas 
52,5 anos.
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Prefeito de Dom Pedro de Alcântara participa de 
mobilização contra PEC que extingue municípios
O prefeito de Dom Pedro de 

Alcântara, Dirceu Pinho Macha-
do, participou nesta segunda e 
terça-feira, em Porto Alegre, da 
Mobilização Municipalista 2019, 
organizado pela Federação dos 
Municípios do Rio Grande do Sul 
(Famurs). A iniciativa buscou de-
fender reivindicações importantes 
ao municipalismo, sendo estas 
listadas em uma carta que será 

entregue ao governador Eduardo 
Leite. 

A pauta mais importante desta 
edição foi a Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) do governo 
federal que prevê a extinção de 
municípios com menos de 5 mil 
habitantes e arrecadação própria 
menor que 10% da receita total. 
Segundo a Famurs, caso a inicia-
tiva avance, entre os 497 municí-

pios gaúchos, 226 poderiam ser 
extintos pela PEC do governo. 

Durante o encontro, os líde-
res municipais relataram ainda 
sobre os problemas como a falta 
de acesso asfáltico para 55 muni-
cípios do RS, repasses das verbas 
da saúde aos municípios e rela-
ções com o Ministério Público e 
Tribunal de Contas, entre outros 
assuntos. 

Mais de 50 placas de sinalização 
são instaladas em todo o município 

de Dom Pedro de Alcântara
Mais de 50 placas de si-

nalização foram instaladas 
em todo o município de 
Dom Pedro de Alcântara na 
última semana. As placas 
indicam os principais pon-
tos turísticos e as comuni-
dades da cidade. Em maio, 
em torno de 20 placas já 
haviam sido instaladas. 

Dom Pedro de Alcânta-
ra é o primeiro, dos nove 
municípios que integram a 
rota turística Caminho dos 
Vales e das Águas, a insta-
lar as sinalizações, que são 
padrão para o roteiro turís-
tico. 

Para definir os pontos de 

instalação, foi realizado um 
projeto pelo Departamento 
de Meio Ambiente de Dom 

Pedro de Alcântara, consi-
derando os locais estratégi-
cos do município. 

Empreendedores de Dom Pedro de Alcântara concluem mais um módulo do curso de turismo rural
Um grupo de empreendedores 

de Dom Pedro de Alcântara concluiu 
neste mês mais um módulo do cur-
so de turismo rural, promovido pela 
Prefeitura Municipal, por meio do 

Departamento de Gestão Ambiental, 
da Secretaria de Assistência Social, e 
o Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
do município. 

Roteiros, trilhas e caminhadas 

ecológicas foi o tema abordado no 
encontro, que teve o embasamento 
teórico concedido pelo SENAR (Servi-
ço Nacional de Aprendizagem Rural) 
e a parte prática, onde o grupo teve a 

oportunidade de realizam uma cami-
nhada ecológica no Morro da Boa Vis-
ta e contemplar o Marco do Exército. 

O curso tem o objetivo de identi-
ficar e implantar negócios de turis-

mo rural, ambientalmente corretos, 
aliados às habilidades e vocações do 
produtor e da sua família, com conse-
quente diversificação e aumento de 
renda da propriedade rural. 

Ação do Novembro Azul foi bem 
recebida em Dom Pedro de Alcântara

A ação especial alusiva ao Novembro Azul, 
realizada no último sábado (23) pela Secre-
taria de Saúde de Dom Pedro de Alcântara, 
foi um sucesso. Foram realizados mais de 70 
atendimentos, 30 testes rápidos, consultas 
odontológicas e vacinação. 

“Foi muito gratificante ver que os homens 
também estão se preocupando com a saúde e 
indo em busca de cuidados”, disse a secretária 
de Saúde, Fabiana Santos. 

A ação integrou uma série de atividades, 
dentre elas consulta para exame PSA (feito 
para detectar precocemente casos de cân-
cer de próstata e outras condições), teste de 
snellen, testes rápidos, terapias alternativas, 
vacinação, avaliação odontológica e palestras. 

O Novembro Azul é um movimento mun-
dial que acontece durante o mês de novembro 
para reforçar a importância da prevenção e do 
diagnóstico precoce do câncer de próstata.

Final do Campeonato de Bocha de Dom Pedro de Alcântara será neste domingo (1)
A final do Campeonato Municipal de 

Bocha de Dom Pedro de Alcântara será 
realizada neste domingo, dia 1° de de-

zembro, às 10h, na cancha do Hilário. Os 
finalistas serão conhecidos na noite desta 
sexta-feira (29), após as disputas entre Pa-

tia e Rogério X Leandro e Cidi, e Vaido e 
Marquinhos X Teco e Éca. 

Após a partida final, terá almoço de 

confraternização no salão comunitário do 
Hilário, no valor de R$ 20 reais.  O cam-
peonato - que homenageia Francisco José 

Behenck, um praticante assíduo do es-
porte - contou com a participação de 24 
duplas/trios. 

Sábado é dia D vacinação contra o sarampo 
DOM PEDRO DE ALCÂNTA-

RA– Neste sábado, dia 30 de 
novembro, é o dia D campanha 
nacional de vacinação contra o 
sarampo. Pessoas entre 20 e 29 

anos devem procurar o Posto 
de Saúde de Dom Pedro de Al-
cântara para se imunizar entre 
às 8h e 17h. 

Quem já tiver as duas do-

ses de sarampo registradas na 
carteira de vacinação, já esta 
imunizado contra a doença. As 
crianças entre 6 meses e 5 anos 
(4 anos, 11 meses e 29 dias) que 

ainda não realizaram a vacina, 
também devem procurar o Pos-
to de Saúde, pois ainda existem 
algumas doses disponíveis para 
este público. 

A campanha contra o saram-
po tem o objetivo de interrom-
per a circulação desse vírus no 
país e proteger os grupos mais 
acometidos pela doença. 
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Arroio do Sal entrega novo micro-ônibus 
para transporte dos alunos da APAE

Na tarde de 21 de novem-
bro, o Prefeito de Arroio do Sal,  
Affonso Flávio Angst (Bolão) e 
o Secretário de Educação Diego 
Dias fizeram a entrega de um 
micro-ônibus para os alunos 
de Arroio do Sal atendidos pela 
APAE Terra de Areia. Estiveram 
presentes no evento a Diretora 
da APAE Terra de Areia Sabrina 
Fávero, Secretários e Vereado-
res de Arroio do Sal.

"Durante a solenidade, o 

Prefeito não escondeu a emo-
ção. Para ele, o sentimento é 
de alegria e destaca que este 
ônibus moderno trará mais 
conforto para nossos alunos", 
ressalta a comunicação de 
Arroio do Sal. Atualmente, a 
APAE de Terra de Areia, através 
do termo de fomento, atende 
29 alunos do município de Ar-
roio do Sal.

O micro-ônibus é adaptado 
com elevador para cadeirante, 

bancos reclináveis e ar condi-
cionado. Na ocasião da entre-
ga, os alunos e seus familiares 
demonstraram muita euforia 
com a aquisição, fizeram o 'test 
drive' na hora com o motorista 
João e aprovaram o veículo. O 
Secretário Diego destaca que 
“é um momento muito espe-
cial para nós, mas, principal-
mente, para nossas crianças e 
jovens com necessidades espe-
ciais”.

Arroio do Sal realiza penúltima entrega do 
Programa de Aquisição de Alimentos em 2019

O Programa de Aquisição 
de Alimentos já está em sua 
décima entrega, atendendo 
cento e oitenta famílias em 
vulnerabilidade social de Ar-
roio do Sal. Estas são divididas 
em dois blocos: A e B. Na tarde 
de ontem, 22 de novembro, as 
famílias receberam a cesta de 
alimentos contendo melado 
de cana, mel, frutas, verduras 
e legumes.

A Prefeitura Municipal de 
Arroio do Sal - em conjunto 
com o CRAS e Secretaria de 

Assistência Social agradecem 
imensamente o imprescindível 
auxílio da entidade voluntária 
que se colocou à disposição 
durante todo o dia; à Emater/
RS – Ascar, na pessoa do Chefe 
da Emater Arroio do Sal Ricar-
do Valim pela incansável parce-
ria; à SAAS, por ceder o espaço 
e estar sempre apoiando as 
ações da administração e tam-
bém pelo trabalho da equipe 
do CRAS Arroio do Sal. Esta é 
uma conquista de todos, para 
todos.

Na Liga Masculina Vôlei Mar, AVAS é vice-campeã da Série Prata
A AVAS (Associação de Vô-

lei de Arroio do Sal) sagrou-
-se vice-campeã da Série 
Prata, na Liga Masculina Vô-
lei Mar, com destaque para 
o jogador Leonardo Braum, 
que recebeu o título de me-
lhor levantador da Liga. As 
demais equipes vencedoras 
foram: Campeã Série Ouro: 
ADV – Osório Vice: CRB – 
Osório; Campeã Série Prata: 

Teresópolis – Porto Alegre
"Esta conquista é muito 

importante para a AVAS, que 
se encontra em seu primeiro 
ano de atuação. A Prefeitu-
ra Municipal parabeniza a 
todos que se empenharam 
em buscar este título e re-
presentou nosso município 
nesta competição", indicou 
a comunicação de Arroio do 
Sal.

Alunos da rede municipal 
recebem espetáculo alusivo ao Dia 

da Consciência Negra
ARROIO DO SAL - No dia 

22 de novembro a Secretaria 
de Educação de Arroio do Sal 
proporcionou para os alunos 
de 5º a 9º ano da Rede Mu-
nicipal, o espetáculo musical 
“Encanto Zumbi”, que através 

da música e teatro recria a his-
tória do Quilombo de Palma-
res.

"A apresentação foi alusiva 
ao Dia da Consciência Negra, 
comemorado em 20 de no-
vembro, assunto que também 

é abordado nas escolas du-
rante o ano letivo", destaca 
a Secretaria de Educação de 
Arroio do Sal. O Dia da Cons-
ciência Negra é dedicado à 
reflexão sobre a inserção do 
negro na sociedade brasileira.



24 A FOLHASexta-Feira, 29 de NovembrO de 2019 REGIÃO

Conselheiras tutelares de Dom Pedro participam de capacitação
Tendo em vista que a partir de 

10 de janeiro de 2020 os Conselhos 
Tutelares terão novos membros, 
os municípios que fazem parte da 
Comarca de Torres se uniram para 
promover uma capacitação aos 
novos conselheiros, seus suplentes 
e demais servidores que atuam na 
área dos direitos da criança e do 
adolescente. 

A qualificação, realizada na úl-
tima segunda-feira (25), em Três 
Cachoeiras, foi elaborada pensan-
do na necessidade de levar mais 
informações àqueles que atuam 
no âmbito dos diretos humanos 
com foco no direito da criança e do 
adolescente, mostrar a atuação co-

tidiana dos conselheiros na defesa 
e promoção destes direitos por 
meio de reflexão acerca do cotidia-
no profissional, além dos desafios 
enfrentados diariamente. 

A programação integrou a pa-
lestra do 4° promotor de justiça, 
Marcelo Simões, que abordou 
sobre as medidas protetivas e as 
atribuições do Conselho Tutelar; 
o painel sobre o serviço de aco-
lhimento institucional, elucidado 
pela psicóloga Silvia Prado, pela 
assistente social Valéria Cardoso 
e pela coordenadora da Casa de 
Acolhimento de Torres, Mariele 
Gonçalves; o painel sobre o serviço 
social judiciário e os conselhos tu-

telares “Como podemos trabalhar 
em rede?”, ministrado pela assis-
tente social judiciária Milena Mou-
ra; a fala sobre rede de proteção, 
apresentado pelo tenente da Bri-
gada Militar Ademar Mariano de 
Oliveira; a abordagem sobre abuso 
contra incapazes, tratado pela es-
crivã da Polícia Civil Adriana Car-
los; e o tema a interação em rede 
“Relevância da atuação entre CRAS 
e Conselho Tutelar”, ilustrado pela 
psicóloga Tânea Magnus. 

Além de Dom Pedro de Alcân-
tara, participaram do encontro 
conselheiros de Morrinhos do Sul, 
Mampituba, Arroio do Sal, Três For-
quilhas, Três Cachoeiras e Torres. 

Formatura de dezenas de jovens no PROERD de Arroio do Sal
Na noite de quarta-feira 

(20), com o apoio da Prefeitura 
de Arroio do Sal, a Brigada Mi-
litar (BM) realizou a formatura 
de dezenas de crianças no Pro-
grama de Resistência às Drogas 
e Violência (Proerd). O evento 
contou com a presença dos alu-
nos das Escolas Municipais Gov. 
Leonel Brizola e Aracy Gomes 
Valim, totalizando 84 forman-
dos. Estiveram presentes na 
solenidade o Prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst 

(Bolão) - além de  autoridades 
militares, Executivo, Legislati-
vo, pais, professores, diretores 
e comunidade em geral.

O programa é realizado de 
formas diferentes em diversas 
cidades pelo mundo. Em Arroio 
do Sal, o Proerd é uma iniciati-
va da BM , sendo desenvolvido 
através de 10 lições para tornar 
as crianças seguras, responsá-
veis e mantê-las longe das dro-
gas. Durante a formatura hou-
ve premiação aos alunos que 

escreveram as redações mais 
criativas sobre o PROERD, bem 
como sorteios de mascotes.

O Programa foi mediado 
pelo Departamento de Segu-
rança da Prefeitura Municipal, 
juntamente com a Brigada Mi-
litar e Secretaria de Educação. 
"Agradecemos os instrutores 
Tenente Leandro e Soldado Ri-
cardo por terem adotado uma 
dinâmica ímpar na prática do 
projeto", concluiu a prefeitura 
de Arroio do Sal.
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Edital de convocação de Assembleia Geral Extraordinária da Cooperativa de Transportes de 

Produtos Líquidos – COOPERLIQUIDOS  
 

CNPJ N°26.666.614/0001-09              NIRE N°43400103350 
 
A Presidente da Cooperativa de Transportes de Produtos Líquidos – COOPERLIQUIDOS, em 
cumprimento das disposições estatutárias e pelos poderes que lhes são conferidos pelo artigo 
31 do Estatuto Social, convoca a de Assembleia Geral Extraordinária que se realizará no 
seguinte endereço; Avenida Inácio José Scheffer, n° 2613, anexo ao Posto SIM, bairro Santa 
Rita – Três Cachoeiras/RS, no dia 14 de Dezembro de 2019, às 9:00, em primeira convocação 
com presença mínima de 20 dos associados, às 10:00, em segunda chamada com a presença 
de 15 dos associados e às 11:00, em terceira e última chamada com a presença de 10 
associados. Com finalidade de falar sobre;    
 

1. Atualização Estatuto Social; 
2. Atualização Código de Ética; 
3. Aprovação do compliance; 
4. Confraternização final de natal; 

 
 

 
Etiane Mateus Justo Clavijo 

PRESIDENTE 

Dois livros com temática agroecológica lançados na região de Torres
Com Miriam Sperb

Um livro documental e um infan-
til - lançados respectivamente em 
Torres e Três Cachoeiras, nos dias 20 
e 27 de novembro - abordam temas 
ambientais na perspectiva da agroe-
cologia. Produzidos pelo Centro Eco-
lógico, os livros contam fatos e falam 

sobre pessoas reais, muitas delas de 
comunidades como Roça da Estân-
cia, Chapada do Morro Bicudo, San-
to Anjo da Guarda e outras do Litoral 
Norte do Rio Grande do Sul.

Em "Vozes da Agricultura Ecoló-
gica II", lançado na Cooperativa de 
Consumidores Ecotorres, o agrôno-
mo Laércio Meirelles apresenta 16 

relatos. Sete desses são de famílias 
da região, que escolheram a agri-
cultura ecológica.  “Toda história 
é uma história coletiva”, afirma o 
autor na Introdução do livro, a res-
peito da escolha das entrevistas pu-
blicadas.

Em "Nina e sua turma numa 
história de minhocas", lançado no 
restaurante La republica na noite 
de 27 de novembro, Adriane Lipert 
Bittencourt incluiu personagens re-
ais – como as agricultoras Luzia e 
Teresinha Fernandes – e imaginá-
rios, inspirados em pessoas reais. 
A própria Nina é uma homenagem 
à mãe da autora. O quarto livro da 
série com a personagem foi recebi-
do com música ao vivo, teatro e pe-
tiscos ecológicos quase 100% sem 
carnes. A apresentação teatral das 
professoras Suelen Mattos e Simo-

ne Machado 
encantaram 
crianças e 
adultos, con-
tando a aven-
tura de Nina e 
sua turma no 
mundo sub-
terrâneo.

Com emo-

ção, a autora, o ilustrador Osmar 
Valim Junior e a pintora do livro, 
Mariluz Machado Raupp, falaram 
sobre a experiência de publicar um 
livro com a personagem.  “É uma 
história muito alegre, muito diver-
tida, que traz um tema importante 
que é esse da agricultura ecológica, 

dos agrotóxicos e tal. Mas é leve, 
é divertido, é engraçado”, disse 
Adriane. A professora reafirmou a 
importância da Educação Pública, 
acessível a todas às crianças e jo-
vens. “A escola é amiga de um país, 
não inimiga. Eu sou fruto de uma 
escola. ”

Oficinas em 2020 darão acesso aos livros
 Os livros da série Nina não são 

comercializados. Por isso, as escolas 
que desejarem trabalhar com a per-
sonagem poderão participar de ofi-
cinas da Teia de Educação Ambiental 

Mata Atlântica. “As oficinas são para 
construir propostas e projetos e aí sim 
os livros serão ofertados”, explicou a 
produtora gráfica do livro, Ana Luiza 
Meirelles, do Centro Ecológico.

Ponte Pênsil está reaberta após 
manutenção

PASSO DE TORRES - Após o fechamento da 
Ponte Pênsil sobre o Rio Mampituba para ma-
nutenção por alguns dias, na manhã de terça 
(26) já foi reestabelecido o trânsito de pedes-
tres e ciclistas na ponte. A obra teve participa-
ção das prefeituras de Torres e Passo de Torres.

"A Secretaria de obras do Passo de Torres 
atuou na troca de cabos e tirantes bem como 
na fixação e conservação das telas laterais de 
segurança. O objetivo da obra foi possibilitar 
a travessia do local com mais bem estar e se-
gurança. Fica o agradecimento para a Defesa 
Civil do município de Torres pela colaboração 
no processo", destacou a Prefeitura do Passo 
de Torres.

APAE de Três Cachoeiras é campeã em 
festival nacional de artes cênicas

Um grupo de alunos da Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais (APAE) de Três Ca-
choeiras conquistou o primeiro lugar, na mo-
dalidade artes cênicas, do XI Festival Nacional 
Nossa Arte, realizado entre os dias 19 e 21 de 
novembro, em Manaus. Os seis alunos, que ti-
veram o apoio de cinco profissionais assistentes, 
apresentaram a peça ‘João e Maria e a fome de 
cada dia’.

“O mérito é todo deles. Mostraram ao Brasil 
que são maravilhosos e o porquê são tão es-
peciais. Em nosso coração não cabe tamanho 
orgulho!”, disse a presidente da APAE de Três 
Cachoeiras, Tânia Maria da Luz Matos.

O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio Raupp 
Lipert, que acompanhou a comitiva em Manaus, 
agradeceu a todos que ajudaram para que esse 
sonho se tornasse realidade. “Parabéns aos 

nossos artistas e a todos que contribuíram para 
essa conquista. É um orgulho para Três Cachoei-
ras”, garantiu ele.

Os artistas vencedores desfilaram pelas ruas 
do município em cima do caminhão do Corpo 
de Bombeiros e foram ovacionados com muita 
alegria pela comunidade na manhã do último 
sábado (23).

O Festival Nacional Nossa Arte, que está em 
sua 11° edição, tem como objetivo a inclusão 
de artistas com deficiência intelectual e múlti-
pla atendidos pela Associação. Promovido pela 
Federação Nacional das APAES, o evento reuniu 
cerca de 1.100 alunos artistas de 23 delegações 
de todo o país. As apresentações contemplavam 
diversas modalidades, dentre elas, dança, mú-
sica e exposições de trabalhos de artes visuais, 
artes literárias e artesanato.

Grupo conquistou o primeiro lugar no XI Festival Nacional Nossa Arte, em Manaus
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Encontro de donos de carros da marca 
BMW enfeitou domingo de Torres

Mais de 40 carros (de vários modelos e anos) 
da marca BMW foram reunidos em Torres, no 
último domingo, dia 24 de novembro. Com 
apoios locais de logística e segurança (Prefeitu-
ra, BM e Bombeiros) o BMW Clube do RS foi o 

realizador do encontro. Eles desfilaram por ruas 
da cidade e pararam em alguns pontos, encer-
rando na Prainha. 

Conforme informam membros do clube, o 
objetivo dos eventos é de integrar e aproximar 

apaixonados pela marca.  So-
mente no ano de 2019, o BMW 
clube realizou oito encontros 
similares em diferentes cidades 
do RS e SC - sendo que escolheu 
a cidade de Torres para fazer o 
encerramento do ano.

O torrense Rafael Silveira é 
um dos membros do BMW Clu-
be, junto com várias outras figu-
ras conhecidas na cidade, que 
além de desfilarem com seus 
carros participam de encontros 
de colegas proprietários pelas ci-
dades afora. Aqui, Rafael foi um 
dos responsáveis por organizar a 

logística e a hospitalidade local, além 
de acionar seus colegas donos de car-
ros da marca. 

Durante a exposição dos carros na 
Praça da Prainha, na tarde de domin-
go, a banda torrense RUA 3, da Praia 
Real, se apresentou para os curiosos 
que apreciaram a beleza das BMWs, 
assim como seus donos, com canções 
na maioria de rock, esquentando o cli-
ma entre os carrões da marca alemã. 
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Ohmygod! Sei que é difícil aceitar o que está acontecendo ultimamente no mundo. O que 
conforta minha alma é compreender que tudo faz parte de um grande resgate cármico, um 
processo coletivo da humanidade pra reaver o que for necessário. 7,5 bilhões de consciências 
estão reunidas aqui na Terra pra aprender a amar, perdoar e ajudar uns aos outros porque 
tiveram merecimento e permissão pra isso. Muitos não se lembram dos contratos que 'assi-
naram' antes de nascer, mas com o tempo suas intuições vão ajudar cada um a se lembrar o 
que vieram fazer aqui. Cada ser com seu grau de conhecimento, consciência, iluminação e sa-
bedoria. Tudo está acontecendo como deve acontecer, tanto coisas boas quanto ruins. Parece 
impossível nos resignar a tudo isso que a gente vem passando, mas quanto mais relutância, 
pior. A gente precisa aprender a soltar as situações pra que elas caminhem na direção certa. 
Não é necessário ter o controle absoluto de tudo. Achar que estamos no controle de todas as 
coisas é uma grande ilusão porque na verdade somos espíritos ou consciências experimen-
tando uma existência numa dimensão material através de Deus. É preciso deixar estar. Deixar 
que as coisas sejam como são no sentido de que tudo deve seguir o fluxo necessário pra que 
haja cura no final do percurso. Tudo que a gente precisa forçar não é da natureza da verdade. 
Que a gente siga o exemplo da água que flui mesmo com os obstáculos. Tem dias que dá 
a impressão que faz uma eternidade que a gente está patinando no barro, mas ao mesmo 
tempo no fundo a gente sabe que avançou meio pé. A gente precisa acreditar de verdade 
que pode dar mais meio passo e, daqui pra frente, quem sabe, sem esperar a autorização 
de ninguém, e atentos aos sinais que Deus envia pra gente todos os dias, principalmente, 
através das pessoas que cruzam nosso caminho. Ainda falta muita reforma íntima pra gente 
fazer, mas tenho certeza que somos capazes de alcançar alguma coisa boa nessa jornada. 
Amanhã já é 2020 e eu não fiz nem metade das coisas que disse que ia fazer. Prometi que 
ia lançar meu livro em inglês na Amazon, mas não terminei de traduzir ainda. Vocês podem 
baixar a versão em português que está lá desde 2018. Pra quem quiser fazer o download o 
título é “Escritos para uma Nova Era”. Esse ano pra mim foi uma mistura de procrastinação 
com as idas e vindas de Mercúrio retrógrado. Mas ele se foi pela terceira e última vez e só 
vai ficar retrógrado de novo no ano que vem, então, a partir de agora é tudo culpa nossa 
mesmo. Às vezes, a gente fica esperando por uma mágica que faça tudo aquilo que dá tra-
balho e incomoda desaparecer, mas aqui nesse mundo não é assim. Afinal, estamos aqui pra 
passar por algumas dificuldades e com elas conseguir compreender algumas coisas sobre a 
nossa existência. Imagina que louco todo mundo ser merecedor de morar num retiro lá na 
Chapada dos Veadeiros? Quem sabe numa outra vida, né? Precisa ser muito merecedor pra 
ter direito a esse tipo de coisa nesse mundo. Haja perdão, fraternidade e amor ao próximo 
até lá. Hoje vamos balbuciar alguma coisa sobre Inteligência Artificial (AI), mindwares e a 
construção de ciberconsciências. Os algorítimos são nossos maiores stalkers e sabem quem 
a gente é por causa do movimento dos nossos olhos em reação a tudo que a gente vê na 
internet. Nunca foi idiotice colar um band-aid na câmera do computador. As organizações sa-
bem mais sobre você do que você mesmo. Algumas empresas de IA já construíram softwares 
que estão armazenando nossas personalidades. É verdade esse 'bilete'. Os engenheiros de 
mindwares estão construindo ciberconsciências humanas, ou seja, já existem softwares que 
armazenam nossas características com continuum de autonomia e empatia... isso também 
significa que eles vão poder adicionar ou retirar o que bem quiserem da nossa personalidade. 
Só Deus sabe quais os critérios que eles estão usando pra contratar esse tipo de profissional. 
Imaginem se toda essa loucura realmente acontecer e essa função cair nas mãos de um 
maquiavélico? Até 2050, mesmo que você não exista mais no plano físico, eles vão dar um 
jeito de eternizar quem você foi virtualmente, e sua personalidade vai estar disponível na 
vitrine de uma loja virtual. A maioria das pessoas não faz a menor ideia do que essa gente 
anda fazendo no âmbito da IA. Só pra constar, a Inteligência Artificial é mais perigosa pro 
futuro do que o terrorismo. Mas na verdade nosso maior problema não é a tecnologia e sim o 
ser humano. A gente precisa saber quem a gente é, do que precisa, pra onde quer ir e como 
quer ir, pra poder determinar o que a tecnologia vai fazer por nós. Vamos terminar a coluna 
de hoje dando um espaço pros animais silvestres? De vez em quando me esqueço que o texto 
precisa ter pelo menos uns três assuntos pra gente não ficar entediado, né? Existe uma crise 
ecológica em andamento que provavelmente a ciência está mais apta pra tentar resolver do 
que os eleitores. 38 milhões de animais silvestres são retirados do seu habitat natural e 4 
milhões são traficados por ano no Brasil, sendo 82% aves - movimentando US$ 1,5 bilhões 
por ano. A cada dez animais enjaulados para serem transportados apenas um sobrevive du-
rante o transporte. O tráfico de animais é a terceira prática ilegal do mundo e é considerado 
uma das principais causas de perda da biodiversidade. No Brasil, a cada cem animais captu-
rados 70% é comercializado no país. Os primeiros interessados são os colecionadores e em 
segundo lugar vem os laboratórios que retiram substâncias dos animais para a produção de 
medicamentos. Existem traficantes de animais silvestres que vendem os animais como pets e, 
por último, vem o pessoal tem adoração por casacos de pele e souvenires como penas, garras 
e presas. Segundo a ONU, o tráfico de animais silvestres é uma das atividades ilícitas mais 
lucrativas do mundo, perdendo apenas pro tráfico de drogas e armas. A coisa é grave. Em 
outubro o Ministério do Meio Ambiente participou da I Conferência de Alto Nível das Américas 
sobre o Comércio Ilegal de Animais Silvestres que aconteceu em Lima no Peru. Ações como a 
aplicação de ferramentas analíticas do Consórcio Internacional sobre o Combate aos Crimes 
Contra a Vida Silvestre e a realização de uma campanha pública de conscientização estão 
previstas para 2020, as quais têm como objetivo diminuir a demanda por espécies silvestres 
comercializadas de forma ilegal. Oremosss! Então, por hoje é só. Acho que a coluna ficou 
meio grande, né? Se a letra ficou muito pequena vocês podem usar uma lupa, ué! Sorry! Beijo 
e boa semana, vagalumes! :)  

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório ou na natureza.
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline WestphalenApós ignorar ordem de parada da 
BM, preso condutor embriagado 

em Três Cachoeiras
Na madrugada de quarta-

-feira (27), uma guarnição da 
Brigada Militar fazia patrulha-
mento e abordagens no cen-
tro de Três Cachoeiras quando 
avistaram um veículo suspeito. 
Os policiais deram voz de pa-
rada e pediu para os dois tri-
pulantes saírem do carro, mas 
ambos se negaram a cumprir a 
ordem, sendo necessário o uso 
da força. 

Durante a revista pessoal, 
foi observado que ambos os 
homens estavam embriaga-
dos. O motorista foi conduzido 
para exames e foi comprovada 
a embriaguez. Ele foi preso e 
encaminhado  à Delegacia de 
Polícia, onde foi lavrado o Auto 
de Prisão em Flagrante Delito.

Brigada Militar recupera objetos 
furtados em Arroio do Sal

Durante a noite de ter-
ça (26) e madrugada de 
quarta-feira (27), policiais 
militares realizaram patru-
lhamento nos bairros de 
Arroio do Sal, buscando 
coibir o furto à residên-
cias.  

Quando passavam pela 
Rua Mato Grosso, Praia 
Sereia do Mar, zona sul 
do município, policias da 
Brigada Militar (BM) avis-
taram dois indivíduos que 
ao perceberem a viatura 
correram,  pulando vários 
pátios das casas. Devido 
às condições climáticas 
eles foram perdidos de 
vista. "Apesar disso, a BM 
conseguiu recuperar to-

dos os objetos que já esta-
vam sendo carregados de 
uma moradia, como bici-
cletas, fogão e televisor. A 
ação contou com apoio de 

policiais militares de Tor-
res, além dos brigadianos 
de Arroio do Sal", concluiu 
a comunicação da Brigada 
Militar.

Mais dois bandidos com longa ficha 
criminal presos em flagrante por 

furto em Arroio do Sal
No final da tarde de 

quarta-feira (27), no Bair-
ro Rondinha (em Arroio do 
Sal), a Brigada Militar foi 
chamada para atender uma 
ocorrência de furto. Popu-
lares haviam inicialmente 
contido dois homens que 
tinham acabado de furtar 
uma carteira com dinheiro 
de dentro de um automó-

vel, sendo que foram flagra-
dos pela vítima. 

Os policiais imobiliza-
ram dois delinquentes: um 
tem as iniciais C.R.L.M., 20 
anos - com antecedentes 
por posse de entorpecente 
(2x), furto qualificado (2x), 
roubo em estabelecimento 
comercial, furto simples e 
prisão  por cumprimento de 

mandado - e estava foragi-
do. O outro é M.R.S. - com 
antecedentes por esteliona-
to, posse de entorpecente, 
furto arrombamento contra 
estabelecimento comercial 
e direção perigosa. Ambos 
foram levados para a Dele-
gacia de Polícia, onde foi o 
lavrado auto de prisão em 
flagrante delito.
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Atletas torrenses fazem pódio em evento realizado 
pelo Comitê Olímpico do Brasil

Eduardo Bandeira e Pedro Henrique Freitas (foto) destacaram-se nos Jogos Escolares da Juventude, que ocorreram em Santa Catarina

Os atletas torrenses que competiram na 
pista de Timbó (SC), conquistaram resultados 
expressivos nos Jogos Escolares da Juventu-

de, realizados no último final de semana (23 
e 24). Houve atletas de Torres disputando 
tanto nas categorias 12 a 14 anos quanto na 

15 a 17 anos. Eduardo Bandeira conquistou 
a medalha de prata nos 3000m, enquanto 
Pedro Henrique da Luz de Freitas ganhou a 

medalha de bronze nos 1000m. Ambos 
os atleta são da categoria 15 a 17 anos - 
e alunos da Escola Marcílio Dias, de Tor-
res (RS), sendo que treinam no Projeto 
Brincar de Correr / ASCORT (Associação 
dos Corredores de Torres).

O Projeto torrense teve ainda Sarah 
Santos da Escola Jorge Lacerda (que 
foi até a semi–final dos 400m) e Cintia 
Magnus da Escola Marcílio Dias (que 
ficou em 7° Lugar no Lançamento do 
Dardo). Os atletas estes que treinam 
sobre supervisão do Treinador Cláudio 
Freitas.

"Reforçamos que todos estes resul-
tados são frutos do comprometimento 
de nossa Equipe Técnica e demais par-
ceiros que dão suporte para que nossos 
jovens tenham condições de competir 
ao longo do ano em várias competi-
ções de nível estadual e Nacional, com 
isto contribuindo para vários aspectos 
técnicos para melhora de suas perfor-
mance", destacou o Treinador Cláudio 
Freitas.

Os Jogos Escolares da Juventude 

são uma realização do Comitê Olímpico do 
Brasil (COB), e teve o apoio da Prefeitura de 
Blumenau e do Governo do Estado de Santa 
Catarina, por meio da Fundação Catarinense 
de Esporte (Fesporte).

PATROCÍNIO: Torres Calçados / CFC Torres 
RS / Construtora Monte Bello / Pompeu Mate-
riais Construções e Serviços / Nossa Casa Imo-
biliária / RMS Telecom / Laboratório Da Rocha 
/ Over Bike / Lavanderia Lavex Clean / Imobi-
liária Lummertz / Klein Bicicletas / COMDICA 
/ SOSSEG / Novo Lar Imobiliária / VCA MAGGI

EQUIPE TÉCNICA: JB Clínica Quiropraxia / 
Welle Fisioterapia / Academia Kirra Capesca 
/ Clinica Praia Grande / Massoterapeuta Dir-
lene Girelli Proforma Fisioterapia / Psicólogo 
Vitor Luiz Job dos Santos / JP Soluções Tec-
nológicas / Nutricionista Isadora Azambuja / 
Nutricionista Diandra Valentini

APOIOS: Águia Contabilidade / Papelaria 
Atlântica / SESC Torres – RS / Studio Fitness 
/ Academia Corpus Fitness / Clezar Junior 
Engenharia e Construções / Brasília Grill / 
Sinto e Cepento / Protelim Piscinas Torres / 
Co2 Grupo de Corrida / Grupo Bem Estar de 
Corrida / Frederico Maciel / Marcio Souza/
Jornal A FOLHA Torres



A FOLHA 29Sexta-Feira, 29 de Novembro de 2019ESPORTES

Com quase 2 mil inscritos, final do 
Circuito Sesc de Corridas acontece 

em Torres neste domingo (1º)

Será no próximo domingo, dia 1º de 
dezembro, em Torres, a final estadual 
do Circuito Sesc de Corridas 2019, que 
conta com 1,9 mil atletas inscritos. Du-
rante todo o ano, a competição teve 19 
etapas classificatórias e um total de 13 
mil participantes. Competem na final, a 
partir das 8h, aqueles que conquistaram 
do 1º ao 3º lugar na classificação geral 
e de cada faixa etária nas fases munici-
pais.

Neste ano, as novidades ficam por 
conta do local de largada, que será na 
Praça em frente à SAPT, e de uma pe-
quena alteração no trajeto, para que os 
atletas percorram toda a beira-mar de 
Torres. A prova é dividida nas catego-
rias Comércio e Serviços e Público em 
Geral, nos naipes masculino e feminino, 
nas distâncias de 3km, 5km e 10km e 
em nove faixas etárias, iniciando aos 16 
anos.

Para a realização da prova, algumas 
vias da cidade serão temporariamen-
te bloqueadas, no período das 6h às 
10h30 do dia 01/12. São elas: Protásio 
Alves, Sirilo Sartori, Joaquim Porto, XV 
de Novembro, Praça Borges de Medei-
ros, Marechal Deodoro, José Antonio 
Picoral, Desembargador Vieira Pires, 
Almirante Barroso, Firmino Paim, Ale-
xandrino de Alencar, Leonardo Truda, 
Osvaldo Aranha, Aragão Bozano, Dom 
Pedro II, Firmino Toreli, Gaspar Martins, 
Tiradentes, Egídio Michaelsen.

O Circuito conta com rankings in-
dividual e por equipe, que registram a 

pontuação acumulada ao longo do ano 
para que, no final, sejam conhecidos os 
campeões nas categorias Comércio e 
Serviços e Público em Geral. A definição 
é feita com base na posição obtida pelos 
atletas na classificação geral das etapas 
e serve para identificar a associação ou 
equipe que será a campeã estadual.

Os campeões e vice-campeões es-
taduais na categoria Comércio e Servi-
ços, assim como o vencedor do ranking 
individual, receberão como premiação 
duas diárias com um acompanhante em 
um dos hotéis Sesc/RS. Também serão 
premiadas com troféus as cinco equi-
pes que obtiveram a maior pontuação 
durante o ano. O evento é realizado 
pelo Sistema Fecomércio-RS/Sesc, com 
apoio da Hortênsias Água Mineral Natu-

ral e da Prefeitura Municipal de Torres.

Esporte Sesc 

Para promover o bem-estar físico 
da comunidade gaúcha, “Esporte Sesc 
– Praticar Faz Bem”, pilar do Sistema 
Fecomércio-RS/Sesc, realiza torneios 
e competições, tais como o Circuito 
Verão Sesc de Esportes, Jogos Comer-
ciários, Triathlon Sesc - Circuito Nacio-
nal e o Circuito Sesc de Corridas, além 
das ações voltadas à qualidade de vida 
promovidas pelas Academias Sesc, que 
mantém desde 2011 certificação NBR 
ISO 9001:2008.

*FONTE: Moglia Comunicação 
Empresarial

Neste ano, o percurso sofreu uma alteração para que os atletas percorram toda a 
beira-mar da cidade

Formação Master do Torrense 
goleia jogando em Santa Catarina

No último dia 23/11, a formação 
master do Torrense foi até a localidade 
de Sanga Grande, município de Meleiro/
SC, visitar a equipe da SERSAN. O jogo 
que teve um 1° tempo bem equilibrado, 
com chances de gols das duas equipes, 
mas o Alviverde foi para o intervalo já 
com a vantagem no placar (de 3 x 1). O 
'Verdão' voltou para a 2° etapa arrasa-
dor, não permitindo o adversário criar 
jogadas de ataque com real chances de 
gol. O Alviverde foi letal e marcou mais 

7 gols, fechando o placar em 10 x 1. Os 
gols do Torrense foram de Robinho (2); 
Alessandro (2); Gabriel (2); Paulo Japa 
(2); Nivaldo (1); Nando (1).

O técnico Adroaldo Lummertz co-
locou em campo a seguinte equipe: 
Alexandre no gol; Gabriel e Rafinha nas 
laterais; Clóvis e Jorge na zaga; Jander e 
Nivaldo de volantes; Júlio e Paulo Japa 
meias; Robinho e Alessandro de ata-
cantes. Entraram ainda na partida os 
seguintes atletas: Martin; Édio; Nando.  

"Todo o time foi muito bem, mas des-
taques da partida foram Clóvis e Jorge 
seguros na zaga; Jander de ótima atua-
ção; Nivaldo autor de um belíssimo gol 
olímpico; Júlio e Paulo Japa excelentes 
armadores; Alessandro com boa parti-
cipação e o artilheiro Robinho que fez 
seu 24° gol este ano", indicou o técnico 
Adroaldo. O próximo jogo do Master do 
Torrense será em Torres, no Estádio do 
Riachão, dia 30/11 contra a equipe do 
Maracanã.
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No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

OSÓRIO
RS-030, 2601 
51 3663 8700
PRÓXIMO À POLÍCIA RODOVIÁRIA

YARIS 2020TODA A
LINHA

TAXA ZERO OU 
SUPERVALORIZAÇÃO DO SEU USADO

 PRIMEIRA PARCELA SÓ
    DEPOIS DO CARNAVAL 

Hilux CD DSL 4x4 SRV AT 19/20 de R$ 190.940,00 por R$ 180.940,00 (pintura métalica).Hilux Diesel 4x4 SRV, Automático, abastecido com diesel, percorre 9,0km/l na cidade e 10,5km/l na estrada. Veículo participante do PBEV - Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2019. 
Consulte:http://inmetro.gov.br. Oferta válida até 30/11/19 ou enquanto durarem os estoques. O bônus de R$ 10.000,00 é válido em cima do preço de tabela para todos os modelos da linha Hilux 19/20. Toyota Yaris Sedan XLS Automático, financiado com o Banco Toyota no programa Ciclo Toyota nas 
seguintes condições: CDC (Crédito Direto ao Consumidor), pessoa física, com entrada de 60% mais 24 parcelas e parcela residual de 20%, com carência de 90 dias na primeira parcela, mais encargos bancários. Consulte valores de Registro de Contrato e Cesta de Serviços e efetue nova simulação na 
concessionária Toyota. Campanha vinculada à validade do Programa Ciclo Toyota. Condições sujeitas à alteração sem prévio aviso. A alteração do modelo do veículo ou de qualquer das condições do financiamento acarretará novo cálculo do CET. SAC Banco Toyota 0800 016 4155 ou envie um e-mail 
para sac@bancotoyota.com.br. Ouvidoria Banco Toyota (somente após atendimento pelo SAC): 0800-772-5877.Pelo programa Ciclo Toyota, ao término do financiamento, a Toyota poderá realizar a recompra do veículo Toyota por 80% do valor da tabela FIPE: o valor poderá quitar a parcela residual e 
poderá ser utilizado como entrada para um Toyota 0Km. A supervalorização do seu usado está sujeito a avaliação física no concessionário, estado do veículo, laudo pericial aprovado sem restrições e com documentação em dia ( veículo de uso particular) e não está atrelada a condição de taxa zero. Yaris 
Sedã XLS, Automático, abastecido com gasolina, percorre 13,0km/l na cidade e 14,5m/l na estrada e, com etanol, 9,0km/l na cidade e 10,6km/l na estrada. Veículo participante do PBEV - Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2019. Consulte: http://inmetro.gov.br. A Toyota oferece 
3 anos de garantia, sem limite de quilometragem para uso particular e, para uso comercial, 3 anos de garantia ou 100.000 km, prevalecendo o que ocorrer primeiro. Consulte o livrete de garantia ou www.toyota.com.br para mais informações.

HILUX 2020
TODA A LINHA

COM BÔNUS DE 
R$ 10.000 

Com chegada do Papai Noel e grande público, programação 
de Natal de Torres é aberta oficialmente

Show com os Fagundes no sábado (30)
A partir de 26 de novembro, o Papai 

Noel estará na casa dele, localizada na 
Praça XV para selfies com a criançada, 
de terça a quinta e domingo das 16h às 
21h, sexta e sábado das 16h às 23h. A 

programação segue também com apre-
sentações nos palcos localizados na Rua 
Céu de Led  - com destaque para 'Os Fa-
gundes' neste sábado (30) - e no coreto 
Praça XV. 

É destaque da programação tam-
bém o desfile temático que acontecerá 
no dia 14 de dezembro na Av. Barão do 
Rio Branco a partir das 19h30min. Show 
com os Fagundes, a partir das 20h

Com Prefeitura de Torres

Após ter sido transferido por conta do mau 
tempo de sexta-feira (22) o "Natal Torres – um 
mar de amor e paz", foi aberto oficialmente 
no domingo (24 de novembro), dando início à 
programação Natalina que vai até o dia 23 de 
dezembro de 2019. A solenidade de abertura  
aconteceu no palco em frente a Rua 'Céu de Led' 
(localizado na Av. Itapeva nº 245), e contou com 
a chegada do Papai Noel e o show Natal em Cor-
das (com Marcello Caminha e Pepeu Gonçalves).

O evento teve público recorde. Conforme a 
Prefeitura, em torno de 15 mil pessoas estive-
ram presentes no local do evento. "O maior es-

petáculo da cerimônia de abertura foi a chegada 
do Papai Noel, que veio de barco pela Lagoa do 
Violão e foi conduzido pelo Corpo de Bombeiros 
Militares de Torres até o público que o recepcio-
nou com aplausos e as crianças puderam entre-
gar suas cartinhas com seus desejos de Natal".

O prefeito Carlos Souza - acompanhado da 
primeira-dama Susi Souza, junto com o vice-
-prefeito, Fábio Amoretti, a secretária de Traba-
lho, Indústria e Comércio Adriani Amoretti, o se-
cretário de Turismo, Cultura e Esporte Fernando 
Nery e o presidente da Câmara de Vereadores 
Carlos Jacques - entregaram a chave da cidade 
ao Papai Noel. Carlos também homenageou a 
presidente do Conselho Municipal dos Idosos, 

Ingrid Emmer, 
por sua dedica-
ção e envolvi-
mento com as 
causas da cida-
de - sendo que 
Ingrid foi pre-
senteada com a 
camiseta do pro-
jeto de Natal e 
um vôo de balão.
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diário bordoawww.ronidalpiaz.com.br

RoniDalpiaz

Nessas duas últimas semanas escrevi 
um pouco sobre monumentos, arte e 
turismo, sempre no intuito de 
despertar o interesse para este assunto. 
Aliás, faço isso na maioria das colunas 
que escrevo aqui neste jornal.
Dou sugestões, sugiro mudanças, dou 
a minha visão, sempre fundamentada 
no meu conhecimento do assunto ou 
de outros especialistas e, geralmente, 
me posiciono.
Essa é a função da coluna.
E por este motivo vou continuar 
fazendo este papel.
Desta vez eu retorno ao assunto do 
“ To r r e ã o ”  S a l v a - v i d a s ,  o u 
simplesmente Torre Salva-vidas da 
beira mar.
Já passaram várias administrações 
municipais e ela (a Torre) continua 
esquecida  espremida entre  os 
quiosques da beira mar. A única coisa 
que se lembram fazer é isolá-la para 
não causar nenhum problema.
Seu reboco es tá  ca indo,  suas 
estruturas estão aparentes, sua pintura 
já se foi, seu entorno está sujo e mal 
cuidado. Enfim, do jeito que está é um 
atestado de desleixo público.
Agora falo no condicional,  se 
“alguém” tiver (ou até já podem estar 
tendo) o interesse em revitalizá-la não 
esqueça de olhar suas antigas fotos, 
perguntar aos historiadores, aos mais 
antigos moradores e resgatar a sua 
“alma” e não apenas sua estrutura.
Lembro  que ,  quando  c r i ança 
subíamos nos lances de escadas até 
chegarmos na parte mais alta, e de lá 
avistarmos tudo de cima. Era tudo 
diferente, havia os famosos (e 
controversos) guarda-sóis da SAPT, a 

ICD

grande faixa de areia, e não havia os 
quiosques nem o calçadão. Era 
perigoso, como ainda é, mas era um 
desafio!
Claro que hoje os cuidados estão 
redobrados, aquela “liberdade” 
perigosa não é mais aceita, e portanto 
a subida ao topo passou a ser 
proibida. Porém, com algumas regras 
seria possível realizar a visitação aos 
dois lances da Torre e até perpetuar a 
visita com boas fotos. 
P o r é m ,  s e  n ã o  f o r  p o s s í v e l 
proporcionar a subida na Torre pode-
se fazer através da criatividade. As 
fotos podem ser feitas da parte de 
baixo da Torre, porém o seu entorno 
deve ser preparado para a visitação. 
I s s o  d e v e  s e r  f e i t o 
independentemente da autorização 
ou não da subida na Torre.
Neste entorno, preparado para 
receber os turistas, poderia ter uma 
maquete da orla na época de sua 
construção e uma amostra fotográfica 
das  f ases  da  sua  ex i s t ênc ia , 
mostrando a sua imponência de 
então. Uma loja de souvenires e 
amenidades, um banheiro público, 
talvez, e uma pequena mas útil 
estrutura que permita o bem-estar dos 
visitantes. 
São ideias, acredito que exista muitas 
outras, mas o importante é o resgate.
E seria um belo resgate da história de 
u m  d o s  m o n u m e n t o s  q u e 
testemunhou as várias fases da 
cidade. Desta forma, tenho certeza, 
que o esquecido Torreão, restaurado e 
estruturado se transformará em mais 
um belo (e renovado) atrativo para a 
cidade. Será que alguém se habilita?

O TORREÃO ESQUECIDO...
Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

O Serviço Nacional da 
M a l á r i a  t e v e  u m 
importante papel na 
cidade de Torres. A 
região de Torres estava 
na área considerada 
malarígena do Rio Grande 
do Sul, e por este motivo 
a cidade passava por 
ciclos de dedetização, 
como publicado no jornal 
em Novembro de 1949.
«Já chegaram ao porto de 
Porto Alegre destinando a 
e s t e  s e r v i ç o ,  3 0 
toneladas de DDT para os 
trabalhos desse segundo 
ciclo. Para a execução 
desse trabalho, contamos 
com 60 bombas em perfeito 
estado de funcionamento, 
além de dois veículos 
motorizados, um caminhão 
e um «jeep», os quais são 
empregados no transporte 
do material empregado no 
transporte exclusivo do 
material e pessoal para o 
interior. Este segundo 
ciclo de Dedetização será 
efetuado em menor tempo 
que o primeiro realizado 
no ano passado, em visa do 
pessoal de serviço já se 
achar com mais prática na 
borrifação do DDT. A 
malária se acha quase 
extinta no município, 
raramente aparece um caso 
dessa doença que até bem 
pouco tempo atrás era 
endêmica neste município.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos A PALAVRA É... 

Na glamourosa Torres dos 

anos 1950, a grande quantidade 

de banhistas levou à construção, 

em 1953, de uma torre salva-

vidas. Essa construção foi 

inspirada nas torres encontradas 

nos balneários europeus, de 

onde vieram também os guarda-

só i s  de  lona ,  mais  t a rde 

substi tuídos por madeira. 

Naquela época, a orla da Praia 

Grande destacava-se pelas 

cadeiras dotadas de sombreiros 

ou toldos, para quem desejava 

proteger-se do excesso de sol. O 

chamado glamour dos anos 

dourados estendia-se também à 

Av e n i d a  B e i r a - M a r ,  j á 

pavimentada e com a fila de 

automóveis Ford estacionados. 

Fonte: Descubra Torres

Torreão

FotoRevelada

Fotografada por Gabriela 
Mello, a bela e persistente casa 
de veraneio suporta o peso dos 
anos. Lembro que (me ajudem 
os mais antigos) nesta casa 
morou a ‘Dona Venúncia’, a 
p r i m e i r a  r e v e n d e d o r a 
credenciada da Avon. Uma 
senhora distinta e conhecida de 
t o d o s ,  t i n h a  c o m o 
característica sempre andar 
com chapéus e muito bem 
maquiada. É o que me recordo.
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